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Presupuesto Municipal 2025

Río Grande presentó recursos por 
133 mil millones para priorizar 
obras públicas, salud y asistencia 
social

El gobernador anunció 
importantes inversiones en la 
provincia

Están relacionadas con turismo e hidrocarburos

El gobernador Gustavo Melella adelantó que en los próximos días se van a 
conocer dos iniciativas privadas muy importantes en términos de turismo, 
también dio a conocer que las reuniones con el embajador de China y la 
Cancillería permitirían destrabar la inversión en hidrocarburos. Agregó que 
hay inversiones “que tienen que ver con el FAMPF en acuicultura, desarrollo 
turístico y viviendas”. Durante el fin de semana se reunió con un grupo de 
inversores interesados en las tres localidades fueguinas. Además dijo que 
hay interesados en Petrel, en la construcción de la terminal de pasajeros de 
catamaranes en el puerto de Ushuaia,  y en industrializar el gas en la zona 
norte. Esta semana la Ministra de Obras Públicas viaja a Buenos Aires para 
destrabar el giro de fondos con el fin de reactivar la obra pública.

El director Franco Tomasevich apela al 
gobernador ante la incomunicación con los 
Ministerios

“No se atienden los teléfonos 
y los acuerdos no se 

concretan”
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Conectividad en la Margen Sur

Vialidad Provincial retomó 
los trabajos en la Ruta 7
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Docentes, no docentes y 
estudiantes universitarios 

convocaron a una marcha para el 
miércoles

Integrantes de cooperativas 
reclamaron en la delegación 
de Gobierno en Río Grande
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El presidente del banco dio a conocer las 
nuevas líneas de crédito

“La solidez del banco no es 
otra cosa que la confianza 

de la gente”
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Suboficial de la Policía 
rescató a un bebé de 1 mes 

con maniobras de RCP

El intendente de Río Grande Martín Pérez detalló los ejes principales sobre los 
cuales se asienta el proyecto de presupuesto 2025 que fue presentado en el 
día de ayer al Concejo Deliberante y asciende a 133 mil millones de pesos. Del 
mismo, el 20% se destinará a la obra pública en la ciudad. Asimismo, serán 
prioridad para la gestión municipal: el sostenimiento y fortalecimiento del 
sistema municipal de salud; la asistencia social; el acompañamiento a las y los 
adultos mayores; como así también el deporte. 
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Buenos Aires.- Un plenario de tres comisiones de Di-
putados dictaminó este lunes los cambios que realizó 
el Senado a la Boleta Única de Papel (BUP) y la ley po-
dría ser sancionada hoy, en la sesión que tiene pen-
sada la Cámara baja, desde las 11.30. Sería un cam-
bio institucional de relevancia: el adiós, en elecciones 
nacionales, a la clásica sábana y las usuales picardías 
atadas a ella.
El acuerdo estuvo a punto de caer tras la insistencia de 
un sector mayoritario de la Unión Cívica Radical (UCR) 
y de un silencioso oficialismo -también había bronca 
en macristas- para reincorporar la opción de votar la 
lista completa. Esto fue discutido una hora antes del 
plenario de las comisiones de Asuntos Constitucio-
nales; de Justicia; y de Presupuesto y Hacienda en el 
despacho del titular de la Cámara baja, el libertario 
Martín Menem.
La puja podría estallar mañana en el recinto, algo que 
genera extrema tensión de cara al inminente trata-
miento del Presupuesto 2025. Es una cuestión delica-
da para quienes firmaron el despacho en disidencia 
-como radicales y federales pichettistas- y el riesgo de 
una sesión que podría girar en plena votación -tienen 
derecho a hacerlo, para insistir con la versión original 
de un artículo- o bloquearse, lo que derivaría en un 
papelón mayúsculo. Será muy interesante la postura 
del kirchnerismo cuando llegue el momento de la ver-
dad, si es que terminan plegándose a esta potencial 
jugada. Al término del plenario, una legisladora top 
deslizó dicha intención a Infobae.
Durante dicho cónclave y, ante las advertencias de 
bloques con representación en un puñado de gober-
nadores -Río Negro, Misiones, Salta, entre otros-, que 
ponían incluso en riesgo el quorum de la sesión de 
mañana, se prefirió acompañar la versión del Senado. 
Al ser una ley electoral, en las próximas horas precisa-
rá la mayoría absoluta del Cuerpo, es decir, 129 votos.
La opción de lista completa fue avalada por Diputa-
dos en 2022 y el Senado desactivó, el 12 de septiem-
bre último. Allí, ese paso fue clave para que la vicepre-
sidenta y titular de la Cámara alta, Victoria Villarruel, 
pudiera blindar las 37 adhesiones que se necesitaban 
allí. Quienes quedan beneficiados por esta lógica son 
los partidos provinciales, que mandan sin chistar en 
sus distritos y competirían, de igual a igual, contra los 
que vayan atados a candidaturas presidenciales des-
de 2027. El radicalismo volvió a la carga por este tema 
durante la tarde de hoy.
A diferencia de lo aprobado en Diputados y de lo que, 
durante semanas, se operó de forma curiosa desde 
el Ejecutivo, el modelo viró del cordobés al mendo-
cino en el Senado, como adelantó en su momento 
Infobae. Ambas provincias efectuaron varios comicios 
sin problemas y utilizan una sola papeleta para todo. 
Lo distinto está en que la versión cuyana presenta 
mejor adaptabilidad si los cargos aparecen sobre el 

margen izquierdo y de manera horizontal, y los par-
tidos o alianzas, en filas verticales. Esto ayudaría a los 
partidos locales y fue ratificado en el plenario de co-
misiones.
Otros ítems considerados en el Senado apuntan a la 

duración de las campañas, que se ampliarán de 50 a 
60 días, junto a la presentación de listas 70 días antes 
de las PASO -serán una semana antes de lo habitual-, 
en vez de 50; y la conformación de alianzas, que pasa-
rá de 60 a 80 días antes de los comicios. Todas cues-
tiones lógicas que explicó semanas atrás el Ejecutivo y 
que tendrán el guiño favorable en las próximas horas 
en el recinto de Diputados.
Para las provincias que ya tengan contemplado el uso 
de la BUP y la posibilidad de simultaneidad y concu-
rrencia, el articulado de la norma deja en claro que 
deberá ser en urnas y papeletas separadas.

DEBATE

El primero en hacer uso de la palabra fue el “lilito” 
Juan Manuel López, de la Coalición Cívica, que recor-
dó las veces que el kirchnerismo frenó el debate en el 
Senado, tanto en 2016 como 2022, y se quejó por el 
“clientelismo político” que el peronismo tomó como 
“parte de su capacidad electoral”.

Luego, la macrista y usual aliada libertaria Silvia Los-
pennato mencionó a legisladores que impulsaron 
años atrás y en soledad este tipo de iniciativas. Esto 
no gustó mucho en el radicalismo y se lo hizo saber 
Karina Banfi.

Seguido a ello, la legisladora bonaerense criticó la 
eliminación del casillero de lista completa debido a 
que “perjudica el acceso a la información de elector”, 
y prometió pelear por ello en el recinto y evitar un 
“sabor a poco”. Mismo caso para su colega de banca-
da Carla Carrizo, que calificó la disputa de “política del 
capricho” y llamó la atención por el financiamiento de 
los partidos.
Desde Unión por la Patria, en tanto, Victoria Tolosa 
Paz aseveró: “Argentina cuenta con un sistema elec-
toral que involucra múltiples jurisdicciones y tipos de 
votación simultáneas, lo que dificulta la comprensión 
y participación del votante. La introducción de una 
boleta única puede generar malentendidos entre los 
votantes, aumentando el riesgo de emitir votos nulos 
o en blanco”.
El presidente de la comisión de Asuntos Constitu-
cionales -cabecera del debate-, el libertario Nicolás 
Mayoraz, informó cerca del final del plenario que el 
dictamen de mayoría contaba con 67 firmas, 14 de 
ellas en disidencia de radicales y pichettistas.

 Un plenario de tres comisiones de Diputados dictaminó este lunes los cambios que realizó el Senado a la 
Boleta Única de Papel (BUP) y la ley podría ser sancionada hoy, en la sesión que tiene pensada la Cámara 
baja, desde las 11.30.

Las elecciones 2025 se encaminan a ser con nueva metodología

Diputados dictaminó la Boleta Única de Papel 
El acuerdo, que se votará mañana en el recinto, casi cae por pedidos para reincorporar la opción de lista completa, algo que 
estallaría en la sesión y genera mucha tensión. Se busca no dañar el debate del Presupuesto 2025
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LLAMADO A LICITACION 

 

La DIRECCIÓN PROVINCIAL DE VIALIDAD, llama a LICITACIÓN PUBLICA    
N° 01/ 24 LEY NACIONAL N°13.064, para la ejecución de la obra:  

OBRA: “CONSTRUCCIÓN DE ALAMBRADO EN RUTA PROVINCIAL 
Nº 7 - Ea. CABO PEÑAS” 

DEPARTAMENTO: RIO GRANDE – PCIA. DE TIERRA DEL FUEGO 
ANTARTIDA e ISLAS DEL, ATLÁNTICO SUR”.- 

Expte DPV N° 403/2024. 

Apertura de ofertas: 30 de octubre de 2024 – 11:00 horas. 

Lugar de Apertura: Sala de reuniones de la DIRECCION PROVINCIAL DE VIALIDAD, 
sito en calle Pedro E. GIACCHINO N° 6.915, Ex Campamento YPF – Rio Grande, Provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur. 

Pliego sin costo: disponible a partir del día 30 de septiembre del 2024. Será publicado para su 
descarga de manera íntegra en la página compras.tierradelfuego.gob.ar 

Recepción de ofertas: 30 de octubre del 2024 hasta las 11:00 horas en Mesa de Entradas de la 
Dirección Provincial de Vialidad. 

Consulta sobre Pliegos: Dirección de Obras y Proyectos D.P.V.  Correo 
electrónico: obrasyproyectos.dpv@gmail.com 

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CIENTO TREINTA Y UN MILLONES CIENTO 
OCHENTA Y NUEVE MIL DOSCIENTOS TREINTA Y DOS CON 00/100.- ($ 
131.189.232,00.-) 

Plazo de ejecución: 60 (sesenta) días.  

AÑO 2024 

 

Buenos Aires.- El Gobierno y la CGT iniciaron este 
lunes por la tarde una nueva etapa en su traumática 
relación, en medio de la cuenta regresiva del agra-
vamiento del conflicto universitario, que incluirá la 
marcha de este miércoles con participación sindical, 
y del paro de los gremios del transporte previsto 
para el 17 de octubre.
En este complejo contexto, el jefe de Gabinete, Gui-
llermo Francos, y el secretario de Trabajo, Julio Cor-
dero, recibieron desde las 17 en la Casa Rosada a 
una numerosa delegación de la central obrera, enca-
bezada por dos de sus cotitulares, Héctor Daer (Sani-
dad) y Carlos Acuña (estaciones de servicio).
De acuerdo con lo que precisaron a Infobae fuen-
tes que participaron del encuentro, las autoridades 
nacionales se comprometieron con los líderes gre-

miales a revisar en conjunto uno de los puntos de la 
reforma laboral recientemente reglamentada.
Para esto, se avanzará con la creación de una “mesa 
tripartita”, en la cual también estarán los cuadros 
técnicos del sector empresarial, para analizar, pun-
tualmente, cómo quedará redactado el artículo so-
bre los bloqueos sindicales.
“Será para tratar distintos temas de modernización 
laboral, entre los cuales está la cuestión de los blo-
queos, pero no es para resolverlo, sino para mejo-
rar alguna posición de duda que pueda haber entre 
algunas de las partes”, aclaró el secretario Cordero 
luego del cónclave.
En este sentido, el funcionario explicó que, por ejem-
plo, uno de los asuntos a debatir en ese ámbito “es 
si puede haber una intervención administrativa de 
la autoridad de aplicación” en el caso de que ocurra 
una protesta gremial que impida el funcionamiento 
de una empresa.
De la reunión de este lunes también participaron 
José Luis Lingeri (Obras Sanitarias), Gerardo Martí-
nez (Unión Obrera de la Construcción de la Repúbli-
ca Argentina) Daniel Ricci (FEDUN), Sergio Romero 
(UDA) y Roberto Fernández (Unión Tranviarios Auto-
motor), entre otros.
La delegación de la CGT se completa con Jorge Sola 
(Sindicato del Seguro); Andrés Rodríguez (UPCN); 
Cristian Gerónimo (Sindicato de Empleados de la 
Industria del Vidrio y Afines, Seivara); Robustiano 
Geneiro (UTHGRA); Maia Volcovinsky (UEJN) y Luz 
Marina Jaureguiberry (SADOP).
No estuvieron Pablo Moyano, que rechaza el diá-
logo con el Gobierno, ni tampoco su padre, Hugo 
Moyano, quien ya confirmó que no irá a la reunión, 
aunque lo había hecho en la primera reunión entre 
los funcionarios libertarios y la CGT del 10 de abril 
pasado.
Además, estuvo el influyente asesor presidencial 

Santiago Caputo, uno de los mejores interlocutores 
con la central obrera, quien días atrás mantuvo una 
fuerte pulseada con Sturzenegger para aceptar los 
cambios que proponían los sindicalistas para atenuar 
el artículo “anti-bloqueos” en la reglamentación de 
la reforma laboral.
Ese punto finalmente no reglamentó y así quedó 
desestimada la sugerencia de la CGT que implicaba 
derivar a la Justicia el pedido de despedir a quienes 
bloquean empresas, aunque en la cúpula cegetista 
había conformidad porque esa redacción final “no 
empeoró” los alcances del artículo.
Esa fórmula de no reglamentar el artículo que pena-
liza los bloqueos al considerarlos una injuria laboral 
grave, y, por lo tanto, causal de despido justificado, 
fue acordada entre Cordero y un negociador de la 

CGT. Y fue considerada un gesto de buena volun-
tad del Gobierno, así como lo fue otro que impulsó 
Francos: frenar el proyecto de Democracia Sindical 
en Diputados que consensuaron la UCR, el PRO, La 
Libertad Avanza, la Coalición Cívica, Hacemos Fede-
ral e Innovación Federal, en un texto que unificó una 
veintena de iniciativas sobre el tema y que le ponía 
límites y controles al gremialismo.
 “Para nosotros fue fundamental venir, ser convoca-
dos, porque tenemos una preocupación muy grande 
que es, producto de la Ley Bases, un artículo, el 242, 
que es el de despido con causa. Este artículo tiene 
una mala redacción, fue agregado en el Senado y 
precisamente lo que necesita es una reglamentación 
que pueda corregir esto”, explicó Daer, al salir de la 
reunión.
El dirigente cegetista agregó: “Quedamos en la 
constitución de una vía administrativa para resolver 
todo en un acuerdo entre la Secretaría de Trabajo, 
la CGT y el sector empresarial, para darle precisión a 
algo que tiene una vaguedad importante en esto de 
las tomas total o parcial (de una empresa durante las 
protestas gremiales). Si hay bloqueo, hay bloqueo y 
si no lo hay, no lo hay. Esto de bloqueo total o parcial 
es una vaguedad absoluta”.
El sector dialoguista de la CGT quiere abrir un “espa-
cio institucional de diálogo” con la Casa Rosada, que 
no esté subordinada a las diferencias que mantienen 
y permita encontrar salidas a los problemas salaria-
les y laborales, pero la mira está puesta en el diálogo 
tripartito con los empresarios.
Si bien había expectativa sobre un posible acuerdo 
para destrabar el paro del transporte, a partir de la 
presencia del propio Roberto Fernández, el líder de 
la UTA, finalmente no hubo una definición al respec-
to por parte de los gremios.
También asistió a la Casa Rosada Daniel Ricci, de FE-
DUN, que agrupa a los docentes universitarios, en 

plena batalla por mejoras salariales y en contra del 
veto de Milei a la ley de financiamiento universitario, 
además del líder de UDA, Sergio Romero, el referen-
te cegetista de los sindicatos docentes, que sigue en 
conflicto para mejorar los bajos sueldos del sector. 
Ambos ratificaron la marcha federal convocada para 
este miércoles.
Las ausencias más notorias dentro de la comitiva ce-
getista fueron, además de Pablo Moyano, las de los 
gremialistas aeronáuticos Pablo Biró (pilotos) y Juan 
Pablo Brey (aeronavegantes), quienes encabezan el 
duro conflicto salarial que incluyó una serie de pa-
ros y asambleas que afectaron a miles de pasajeros y 
que derivó en la decisión del Gobierno de no ceder y 
privatizar Aerolíneas Argentinas.
Entre los sindicalistas que fueron esta tarde a Balcar-
ce 50 se destaca Gerardo Martínez (UOCRA), quien, 
junto con Héctor Daer, son dos de las máximas figu-
ras de la fracción dialoguista de la CGT que venían 
negociando con Francos desde hace largas semanas 
para concretar la reunión en la Casa Rosada luego de 
que se reglamentara la reforma laboral y se definiera 
el proyecto de Democracia Sindical.
 “Ya tienen la Ley Bases, ahora queremos saber ha-
cia dónde vamos”, dijo Gerardo Martínez en diálogo 
con Infobae al referirse a la reunión con Francos y 
Cordero. Y, en declaraciones radiales, dijo que, “más 
allá de la distancia que podamos tener con el Go-
bierno, estamos obligados al diálogo”. Además, pi-
dió una mesa de diálogo con los empresarios para 
que “el ajuste no recaiga sólo en el pueblo” y opinó 
que hubo “improvisación” en la reforma laboral y 
que la Ley Bases es “mala”.
Pablo Moyano se convirtió en el principal referente 
del sindicalismo ultraopositor. Es uno de los impul-
sores del paro del transporte convocado para el 17 
de octubre porque, según afirmó, “hay que seguir 
confrontando con este gobierno y tiene que ser en 
la calle”. Y consideró que la reglamentación de la re-
forma laboral es “una cagada” par los trabajadores y 
responsabilizó a los diputados que votaron a favor 
de la Ley Bases, a quienes calificó de “traidores”.

Crearán una mesa tripartita con empresarios

El Gobierno acordo con la CGT revisar una parte de la 
reforma laboral
El jefe de Gabinete, Guillermo Francos, y el secretario de Trabajo, Julio Cordero, mantuvieron un encuentro con una comitiva de la 
central obrera y coincidieron en revisar en conjunto el artículo que se refiere a los bloqueos sindicales. Durante el encuentro, hubo 
consensos sobre algunos puntos, aunque se mantiene la marcha universitaria.
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Río Grande.- Si bien manifestó que el panorama es 
muy complejo y las expectativas para lo que resta del 
año son de más ajuste y pobreza, el gobernador Gus-
tavo Melella se mostró esperanzado por el avance de 
las inversiones en la provincia. 

Por FM Espectáculo, indicó que “las inversiones no 
son de un día para el otro pero viene bien el tema 
turismo. Ya salió la licitación de la hostería Yehuin y 
en los próximos días vamos a tener dos iniciativas pri-

vadas muy importantes en términos de turismo. Hay 
una que tiene que ver con un lugar histórico y otra 
con servicios para el puerto de Ushuaia. Hoy tengo 
reunión con la gente del puerto de Río Grande para 
ver cómo viene y si va a empezar”. 

“Estuve reunido con el embajador de China y la Can-
cillería para destrabar el tema en hidrocarburos. Hay 
inversiones que tienen que ver con el FAMPF en acui-
cultura, desarrollo turístico, viviendas. Son lentas y a 

veces hay que destrabar cosas que dependen de no-
sotros y otras que no”, señaló.
“El sábado tuvimos una reunión con un grupo de in-
versores que está interesado en Tolhuin y en Ushuaia, 
el domingo a la tarde nos reunimos con un inversor 
interesado en Río Grande. Hay que empujarlas y va a 
haber inversiones importantes en la provincia”, ase-
guró.
Agregó que “en unos días más vamos a tener noti-
cias sobre Petrel, que es tan importante para el de-
sarrollo turístico de esa zona. Estamos planteando el 
crecimiento del desarrollo turístico en Lago Escondi-
do y las zonas cercanas y yo creo que vamos a tener 
buenas noticias. Hay interesados para Petrel, también 
para la construcción de la terminal de pasajeros de 
catamaranes en el puerto de Ushuaia, y hay interesa-
dos en industrializar el gas en la zona norte. Lo que 
hay que hacer es empujar para que eso se concrete”, 
sostuvo.

REACTIVACIÓN DE OBRA PÚBLICA

Respecto de la reactivación de la obra pública nacio-
nal, recordó que “nosotros firmamos los convenios y 
ahora tienen que cumplir y enviar los fondos para las 
obras. Esta semana está viajando Gabriela Castillo y 
tenemos distintas reuniones para reactivar las obras. 
Ya estamos levantando la veda y tenemos que seguir. 
Las viviendas van a seguir con fondos propios del 
IPV, pero igual tenemos que reclamar. Las otras obras 
tienen que seguir. Por otro lado estamos buscando 
financiamiento externo, porque hay obras que son 
fundamentales para el saneamiento y el acceso a la 
tierra y la vivienda”.

FAMPF EN LA PUERTA DE LARGADA

También hizo mención de las inversiones previstas 
con el fondo de ampliación de la matriz productiva 
fueguina. “La semana pasada estuvo el equipo de 
FAMPF en la provincia, yo estuve reunido con ellos 
y estuvieron reunidos con los intendentes. Prometie-
ron que en estos días se va a reactivar, esta semana 
tengo otra reunión con ellos para que se empiecen a 
reactivar esos fondos, que son necesarios. En Ushuaia 
está el proyecto de reparación de la central de gene-
ración actual, más equipos nuevos, obras de acceso a 
la tierra y la vivienda, que para nosotros es prioritario. 
Yo creo que vamos a tener resultados porque en este 
caso el dinero está depositado”, subrayó. 

MEDIA PROVINCIA POBRE

Por otra parte se refirió al índice de pobreza dado a 
conocer por el INDEC, del 52,9% para el país, lo que 
significa 25 millones de personas. En tercer lugar está 
Tierra del Fuego, con el 48,6%. “Los números son tre-
mendos y dolorosísimos. Uno ve índices en el Gran 
Resistencia que llegan al 76%, y genera muchísimo 
dolor. En el conglomerado de Río Grande-Ushuaia 
estamos con un índice altísimo, porque casi el 50% 
de nuestra población es pobre. Eso tiene que ver con 
las políticas económicas nacionales. El gobierno ha 

Si bien manifestó que el panorama es muy complejo y las expectativas para lo que resta del año son de más 
ajuste y pobreza, el gobernador Gustavo Melella se mostró esperanzado por el avance de las inversiones en 
la provincia.

Están relacionadas con turismo e hidrocarburos

El gobernador anunció importantes inversiones 
en la provincia
El gobernador Gustavo Melella adelantó que en los próximos días se van a conocer dos iniciativas privadas muy importantes 
en términos de turismo, también dio a conocer que las reuniones con el embajador de China y la Cancillería permitirían des-
trabar la inversión en hidrocarburos. Agregó que hay inversiones “que tienen que ver con el FAMPF en acuicultura, desarrollo 
turístico y viviendas”. Durante el fin de semana se reunió con un grupo de inversores interesados en las tres localidades 
fueguinas. Además dijo que hay interesados en Petrel, en la construcción de la terminal de pasajeros de catamaranes en el 
puerto de Ushuaia,  y en industrializar el gas en la zona norte. Esta semana la Ministra de Obras Públicas viaja a Buenos Aires 
para destrabar el giro de fondos con el fin de reactivar la obra pública. 
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decidido tomar un rumbo económico que no com-
parto por los efectos que tiene. En vez de desarrollo, 
crecimiento, producción y generación de empleo, es 
un camino de recesión, de falta de productividad, de 
desarrollo y aumento de empleo. Los números son 
lapidarios”, sentenció.
“Esto significa que no hay acceso a la alimentación, a 
la salud, a la vivienda digna, que se vive sin las condi-
ciones necesarias para crecer bien, en el caso de los 
chicos. Todos tratamos de hacer algo para aminorar el 
golpe, pero es durísimo. Uno no desconoce el pasado 
y también tenemos que hacernos cargo de que ve-
nimos de una mala situación, pero cada vez hay más 
gente afuera del sistema. Yo reconozco que la infla-
ción era todos los días un puntazo y no estaba bueno. 
Había que corregirla y tener equilibrio fiscal, pero con 
la gente adentro, no con el pueblo afuera”, expresó. 
Sobre el viaje del presidente a China, consideró que 
“la Argentina tiene que ser amiga de todos, menos 
de los ingleses, y buscar todas las inversiones posi-
bles. Antes los chinos eran mala palabra y hoy buscan 
inversiones en China. Tiene que buscar inversiones 
donde sea, que sean inversiones reales y generen de-
sarrollo”. 
“Yo no veo que mejore la situación, uno habla con 
los economistas y dicen que esto va a estar cada día 
más complicado. Está muy complicado el tema tarifas, 
el tema combustible, los precios siguen aumentando 
por más que bajó la inflación. Hay gente que ha per-
dido el empleo, la obra social, y eso se vuelca des-
pués en el sistema público de salud. Este grito de viva 
la libertad es muy lindo, pero no hay libertad si no 
hay igualdad, y ese es el camino que hay que buscar”, 
planteó el mandatario.

PRESUPUESTO NACIONAL

Con unos cien mil millones de pesos menos de lo 
previsto para las provincias, se le consultó sobre el 
impacto del proyecto elevado por el Ejecutivo. “El 
presupuesto nacional es complejo, con un panorama 
más duro todavía. No es cierto lo que el presidente 
dijo, acerca de que había que bajar 60 mil millones de 
dólares en las provincias, y después lo corrigió Espert. 
No está bueno que se digan estas cosas y uno quiere 
ver un presupuesto de crecimiento, no de más ajuste. 
El presupuesto que viene es de más ajuste y es muy 
difícil para las provincias y los municipios. Veremos 
qué pasa en Diputados y en Senadores”, se esperan-
zó. 
“Tenemos que entender que el ajuste llega a todos, 
llega a las tarifas. Nosotros tratamos de frenar el tari-
fazo de gas con Camuzzi, no se frenó y así van a seguir 
con todas las tarifas. Siguen con la quita del subsidio 
a los combustibles para el transporte público, para el 
gas, para la energía eléctrica, para los pasajes aéreos. 
Es un golpe muy duro”, lamentó.

NUEVO ACUERDO CON EL REINO UNIDO

Consultado sobre el acuerdo con Gran Bretaña, lo 
calificó como “nefasto” y afirmó que “es profundizar 
el Foradori-Duncan, que tanto peleamos para que se 
derogue. Es lamentable que seamos tal serviles con 
los británicos. Nosotros estamos tratando de gene-
rar más control en el mar y son los británicos los que 
están dando los permisos de explotación pesquera 
no sólo a empresas chinas, sino a los españoles y a 
otros países europeos. Están llevando adelante una 
depredación tremenda. También quieren avanzar 
sobre hidrocarburos y la Argentina no les tiene que 
facilitar absolutamente nada. Sin coincidir con la vice-
presidente, me alegro de que haya una voz que haya 
dicho que no. Yo la respaldo y le vamos a hacer lle-
gar nuestro acompañamiento. Hay una comisión de 
amistad argentino-británica que tampoco comparto, 
porque Gran Bretaña está usurpando ilegítimamen-
te nuestro suelo, por eso este acuerdo es lamentable 
para la Patria”. 
El gobierno nacional avanza, en el consejo de Malvi-
nas la provincia puso su voz, porque algunos querían 

hacer un partido de hockey, que es lamentable. La 
provincia permanentemente pone su opinión y hay 
una mirada desde la Cancillería que para nosotros es 
muy lamentable. 

AEROLÍNEAS ARGENTINAS

Otro tema en debate en la Cámara baja tiene que ver 
con la privatización de Aerolíneas Argentinas, que 
Melella rechazó de plano. “Es parte de la mirada de 
ajuste, sin tener conciencia de una nación. Todo país 
serio tiene su propia línea. Se puede incorporar capi-
tal privado, hacer un buen manejo, pero como país no 
se puede renunciar a la línea de bandera, porque es 
estratégica. Es estratégico que lleguen a Jujuy, a Tierra 
del Fuego, a Neuquén, a Misiones, a cada punto de 
nuestro país, que es tan extenso. En nuestro caso so-
mos aerodependientes y nosotros estamos muy pre-
ocupados por la privatización de Aerolíneas. Habrá 
que reordenar números, siempre entendiendo que es 
estratégico tener nuestra línea de bandera y no mirar 
solamente la rentabilidad”, instó. 
“En muchos países del mundo subsidian cuestiones 
estratégicas. Estados Unidos subsidia muchas cosas 
en términos de producción, desarrollo, crecimiento, 
porque entiende justamente que son estratégicas. En 
la pandemia muchas cosas las tuvimos gracias a Ae-
rolíneas Argentinas. Si hubiera sido privada, hubiéra-
mos tenido que pagar cada vuelo, cuando cada vez le 
sacan más recursos a las provincias y los municipios”, 
cuestionó. 
Remarcó que “ya fracasó la privatización, los españo-
les se llevaron todo, y seguimos por el mismo camino. 
Si hay que corregir, tiene que haber un gran acuerdo 
entre la empresa y los trabajadores, pero no vaciarla y 
empezar una campaña mediática atroz contra Aerolí-
neas y los trabajadores, para que la gente los insulte y 
diga que hay que privatizar. Muchas cosas se generan 
desde el Estado en complicidad con algunos medios 
de comunicación”. 
“Si la privatizan, seguramente van a dejar las líneas 
rentables y nosotros vamos a sufrir en Río Grande, 
porque ya nos pasó. Lo mismo puede pasar en Us-
huaia, porque van a pensar en la rentabilidad y en el 
turista extranjero. Lo vemos con mucha preocupación 
para el turismo, para el comercio, para la industria, 
para los fueguinos que van derivados por un trata-
miento médico o que simplemente quieren viajar”, 
sostuvo. 

TEXTILES CON INCUMPLIMIENTOS

El gobernador fue crítico de las empresas textiles que 
quedaron fuera de la prórroga. “Hay empresas que 
no cumplieron y duele decirlo. Yo no me hago car-
go de lo que pasó con el gobierno anterior y que no 
se hayan incorporado con el primer decreto y todas 
las demoras que vinieron después. En esto no pue-
do culpar directamente al gobierno nacional y tengo 
que ser muy sincero, porque acá hubo un incumpli-
miento por parte de las empresas textiles. Algunos 
según ellos presentaron bien la documentación y el 
gobierno nacional les dijo que había una incongruen-
cia, porque dicen que no tienen deuda y en AFIP sale. 
Otras empresas tenían acciones judiciales con el Es-
tado nacional, cuando uno de los requerimientos era 
no tenerlas. Lo hemos hablado de mil maneras y la 
Secretaría de Industria ha dicho que si presentan las 
cosas bien y es congruente la información, pueden 
acceder al subrégimen. Estamos trabajando para que 
presenten la documentación en tiempo y forma y que 
cumplan con todos los requerimientos”, informó. 
“Yo soy crítico del gobierno nacional en muchas co-
sas, pero en esto tengo que reconocer que se la de-
jamos picando, por lo menos los industriales, y en el 
medio están los trabajadores”, manifestó. 

INCREMENTO A LA POLICÍA

En materia salarial, y luego del anuncio del aumento 
al personal policial, Melella manifestó que “todo sala-

rio es bajo por la situación inflacionaria que vivimos 
el año pasado y por la baja de recursos. Se ha dado 
el mejor aumento salarial y la policía ha recuperado 
bastante su salario. Hay que ver la grilla completa, 
porque son varios ítems, y nosotros mismos lo hemos 
charlado con ellos. El salario se ha recuperado muchí-
simo pero pasa con la policía, con los médicos, con los 
docentes, con todos, porque el proceso inflacionario 
y la devaluación que tuvimos destruyeron el salario. 
La provincia venía por encima del proceso inflaciona-
rio y de repente desde julio del año pasado empezó 
un proceso tan grande que fue imposible de llevarlo. 
Con la devaluación que hizo este gobierno, que fue la 
más grande de la historia, quedaron los salarios atrás. 
Se ha hecho una recuperación para todos, pero nada 
es suficiente. Esto pasa en general con los salarios”, 
aseveró. 

TRANSFORMACIÓN EDUCATIVA

Melella habló también de la necesidad de un cambio 
en el rumbo de la educación. Ayer hubo una reunión 
con el SUTEF no solamente para tratar la paritaria 
sino la transformación educativa. “Hay una distancia 
enorme entre lo que aprenden los pibes y lo que se 
necesita en el mundo del trabajo. Hay una distancia 
cultural enorme entre los docentes y nuestros pibes, 
no porque el docente sea malo, sino porque los pibes 
culturalmente están en otra realidad y la escuela se 
quedó, sobre todo la secundaria”, dijo. 
“Si tuviéramos 365 días de clase, eso no garantiza la 
calidad educativa, porque seguimos enseñando cosas 
que hoy los pibes las tienen en un celular. En esto 
nos van a ayudar varios expertos en educación a nivel 
internacional, porque el mundo se plantea el sistema 
educativo, que no da para más y hay que replan-
tearlo, desde la educación inicial hasta la forma-
ción docente”, remarcó. 
“Todo esto es recursos, porque hay que asegurar 
el mejor salario docente, para que ninguno esté 
por debajo de la pobreza, hay que garantizar la 
mejor infraestructura educativa, que los pibes ten-
gan todos los elementos didácticos para aprender 
y que tengan la mejor alimentación para que pue-
dan desarrollarse bien. Eso significa tener los re-
cursos necesarios”, observó. 
“La idea es en octubre empezar el proceso de re-
pensar el sistema educativo entre los docentes, los 
pibes y el mundo productivo. La industria tiene 
que hablar sobre educación, el comercio también, 
el turismo, los clubes deportivos, los padres, los 
medios de comunicación. No es hablar de si hay 
clases o no, o si se rompió una canilla. Hoy cambió 
todo, los pibes aprenden de otra manera, tienen 
toda la información en un celular y hay que hacer 
un replanteo, también en valores. La escuela tiene 
que volver a enseñar valores, enseñar la inteligen-
cia artificial y todo lo que se viene. Los oficios se 
han perdido muchísimo en la escuela técnica y hay 
que replantear enteramente el sistema educativo”, 
insistió.

ÚLTIMO TRIMESTRE

Finalmente hizo una evaluación de las perspectivas 
para el resto del año. “Uno lo que ve, más allá de 
las cosas buenas que podemos tener en la provin-
cia con el tema de inversiones, es que la economía 
nacional viene en un camino de ajuste y eso sig-
nifica más complicaciones. Emocionalmente para 
las fiestas esto cala mucho en nuestra sociedad. 
Yo creo que va a ser un fin de año muy duro, ya 
anunciaron nuevas tarifas a nivel nacional, quita de 
subsidios, y todo eso va a complicar mucho más la 
situación. Ojalá me equivoque pero creo que va a 
ser más duro. La gente está enojada con toda la 
razón del mundo, y es gente que votó a este pre-
sidente, que acá ganó con el 60%. La gente apostó 
a un cambio radical y no se ve que mejore la cosa, 
sino todo lo contrario. No veo un futuro que se 
recomponga rápidamente”, concluyó.
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Río Grande.- El presidente del Directorio del Banco 
Tierra del Fuego, Dr. Fabián Musso, visitó los estudios 
de Radio Provincia y dio detalles de las nuevas líneas 
crediticias.
Con respecto a la operatoria para taxis y remises, 
que va a favorecer al transporte público, dijo que “la 
propuesta surge de una necesidad, porque el sector 
estaba necesitando una ayuda. Se dieron dos líneas, 
una exclusivamente para renovación de unidades y 

los sumamos a la línea de fortalecimiento del con-
sumo, que viene funcionando muy bien. La primera 
línea tiene tasa fija del 39.5%, a cinco años. Nosotros 
financiamos el 90% del vehículo, el 20% en el primer 
tramo, que es lo que generalmente se pide como 
anticipo para sacar la unidad, de seis meses, que es 
tiempo suficiente para que puedan vender la unidad 
que tienen, acomodar sus cosas y, cuando sale la uni-
dad, se les financia el resto. Es básicamente un cré-
dito prendario y la unidad es a elección del taxista o 
remisero”. 
En cuanto a la línea de fortalecimiento del consumo, 
indicó que “tiene una tasa inédita, del 25%, gracias a 
que parte de la tasa la subsidia el gobierno provincial. 
Esto empezó como una ayuda a los comerciantes, son 
20 millones de pesos como máximo y un plazo de dos 
años, con una gracia de tres meses. El destino es para 
lo que quieran y los requisitos son los de siempre. 
Esta línea tiene un cupo y ya está bastante avanzada. 
Hay algunas líneas donde nosotros no preguntamos 
el destino, lo que no hacemos es financiar el pago de 
deudas con el banco, y tampoco deudas con otros 
bancos”, aclaró. 

REGRESO DE LAS DIEZ CUOTAS

Consultado sobre la Tarjeta Fueguina y los niveles de 
mora, dijo que “están en los niveles históricos. La tar-
jeta se usa bastante y la gente trata de mantenerla y 
pagarla. Tenemos una ventaja porque la mayoría de 
nuestras tarjetas están en cuenta sueldo y en débito 
es automático. Esa ventaja nos permite alguna previ-
sibilidad para salir con estas líneas de crédito”.
“En unos días vamos a estar sacando de nuevo las 
diez cuotas con tarjeta, que es una vieja bandera del 

banco. Son diez cuotas sin interés y se devuelve el 
10%. Como termina la veda ahora, vamos a empezar 
con construcción, no lo vamos a hacer universal para 
todos, sino que vamos a ir segmentando según las 
necesidades que vemos. Hay promociones para el Día 
de la Madre, para las fiestas, para automotores, es 
posible que entren electrodomésticos. Donde vemos 
que hay un cuello de botella, apostamos nosotros 
con nuestras cuotas”, señaló. 

BUENAS PERSPECTIVAS

En un contexto económico complejo, dijo que “es di-
fícil hacer proyecciones y un poco aventurado. Como 
todos los argentinos vivimos el día a día y tenemos 
un ojo puesto en la necesidad de la gente, y el otro en 
la solvencia del banco. Si no tenemos un banco sóli-
do, nada de esto se puede hacer. Hay una retracción 
muy fuerte de la economía, que a Tierra del Fuego 
le pega particularmente, y esperemos que podamos 
salir todos de esto”. 
“El banco está bien, está sólido, no estamos tenien-
do problemas, y está dando ganancias. Hay líneas de 
crédito para el Estado y no estamos excedidos nunca. 
Tenemos un tope que lo fija la Constitución, de hasta 
un 25%, y estamos por debajo de eso. El gobierno no 
está necesitando usar toda su capacidad de crédito. 
Cuando el banco da ganancias, eso va a la provincia. 
Por ley parte va a la caja de jubilaciones y parte para 
promoción industrial. Hemos tenido un buen ejercicio 
el año pasado, que ha permitido generar buenos di-
videndos, y esperamos cerrar igual de bien este año. 
Es un alivio para toda la provincia, porque es plata 
que queda en la provincia. Cuando se opera con otros 
bancos que tienen la central en Buenos Aires o fuera 
del país, la diferencia sustancial es que las ganancias 
de nuestro banco quedan en la provincia”, diferenció.

FINANCIAMIENTO PARA CONEXIONES DE GAS

El presidente recordó que el banco ofrece una línea 
de crédito para conexiones domiciliarias. “Tenemos 
la línea de gas para toda la provincia y en Tolhuin 
hicimos un convenio para escrituración. Tolhuin tie-

ne un problema para la regularización dominial de 
sus tierras y la intención de todos es que la gente 
pueda acceder a ser propietario. En ese convenio se 
dieron diez cuotas para el pago de la escrituración. La 
provincia aporta su parte, el municipio también, y el 
Colegio de Escribanos ha fijado honorarios más redu-
cidos. Nosotros ofrecemos diez cuotas para pagar los 
gastos de escrituración y está funcionando bastante 
bien”, evaluó. 
“Estamos financiando, con una tasa que podemos 
llegar a mejorar, a los beneficiarios de consumo resi-
dencial, para pasar de gas envasado a gas de red. No 
son tendidos, sino que es la conexión domiciliaria”, 
apuntó.

PROMOCIONES REALES

También destacó las promociones del banco, por so-
bre otras del sector privado. “Todos los bancos traba-
jan para la gente, algunos hacen promociones y ven-
den espejitos de colores. Nosotros tenemos buenas 
promociones y la diferencia es que son promociones 
focalizadas. Tener promociones de diez cuotas para 
la construcción con un 10% de descuento y sin inte-
reses, en sintonía con que termina la veda, solamen-
te lo podemos hacer nosotros. Tenemos sucursales 
en todos lados para que la gente se pueda acercar y 
resolver los problemas, y eso solamente lo hacemos 
nosotros. El producto que tenemos con las tarjetas es 
bastante bueno y la Tarjeta Fueguina la tienen todos”, 
manifestó.
“La solidez del banco no es otra cosa que la confian-
za de la gente. Nosotros podemos tener esa solidez 
porque la gente trabaja con nosotros, confía en no-
sotros y de alguna manera le damos los beneficios 
que buscan. Eso permite que el banco crezca como 
ha crecido en este tiempo”, dijo. 

CHARLAS SOBRE ESTAFAS Y CIBERSEGURIDAD

Por último se refirió a las charlas que vienen dando 
para prevenir estafas y el ciberdelito. “Está pasando 
en todos lados y venimos corriendo de atrás a los 
estafadores informáticos. El banco tiene una políti-
ca muy fuerte en este sentido. El estafador no puede 
actuar sin la gente, la necesita para sacarle la plata 
porque solo no puede. Necesita que la gente le abra 
la puerta y por eso estamos con una muy fuerte cam-
paña de concientización, para evitarlo, y los datos 
que tenemos es que está funcionando. Hoy tenemos 
muchas más referencias de los clientes de intentos 
que les hicieron y llaman para preguntar si está bien o 
está mal. Con eso se obtura la posibilidad de que les 
saquen la plata y evitamos los hechos consumados”, 
expresó.
“Esta semana hemos dado charlas, hoy vamos a estar 
en Río Grande en el centro cultural Yaganes y el miér-
coles en la Fábrica de Talentos, con especialistas de 
primer nivel que trabajan con el banco hace mucho 
tiempo. Generalmente involucran a personas mayo-
res pero todos somos pasibles de ser estafados. An-
tes estafaban por teléfono pero los estafadores van 
adaptándose. Todos tenemos que cuidarnos y la cla-
ve de todo esto básicamente es desconfiar. Nosotros 
no tenemos redes y todas las promociones en Face-
book o en otra red son falsas. Para evitar eso trata-
mos de manejarnos de la manera más conservadora 
posible y la forma de comunicación con el banco es 
la que se conoce, porque no entramos en el mundo 
de las redes. Estas estafas se están dando en todos 
lados, cada vez que un banco sale con algo nuevo, 
es la oportunidad que encuentran los estafadores”, 
concluyó. 

El presidente del banco dio a conocer las nuevas líneas de crédito

“La solidez del banco no es otra cosa que la confianza de la gente”
El Dr. Fabián Musso, presidente del Banco Tierra del Fuego, dio a conocer las nuevas líneas crediticias apuntadas al sector de taxis y 
remises, para poder renovar las unidades. También adelantó que el banco relanzará las diez cuotas sin interés con el 10% de descuen-
to, en principio para la compra de materiales de construcción. Destacó que la solidez del banco se logra por la confianza de la gente 
y dio cuenta de las ventajas comparativas de la banca provincial respecto del resto, porque las utilidades quedan en Tierra del Fuego.

El presidente del Directorio del Banco Tierra del Fuego, Dr. Fabián Musso, visitó los estudios de Radio Provin-
cia y dio detalles de las nuevas líneas crediticias.
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Río Grande.- “Seguir siendo eficaces y equilibrados en 
el gasto, entendiendo que el Estado tiene que ser más 
eficiente para dar mejores respuestas. Eso es lo que 
reflejamos en este proyecto de presupuesto munici-
pal para el 2025”, aseguró el intendente Martín Pérez 
a la vez que remarcó que “hay un demanda concreta 
de nuestra comunidad de continuar teniendo un Es-
tado activo, transparente y resolutivo”.
Resaltó la importancia de contar con un presupuesto 
ordenado y equilibrado y en esa línea, remarcó que 
“ante la falta de apoyo del Gobierno Nacional, el Mu-
nicipio de Río Grande asume la responsabilidad total 
de enfrentar las necesidades de la comunidad con una 
fuerte inversión pública y responsabilidad financiera”. 
Pérez detalló que el 20% de los recursos municipales 
“se destinarán a obras de infraestructura, considera-
das fundamentales para la economía local y que ade-
más van a generar fuentes de empleo, tan importante 
para nuestros vecinos en este contexto de crisis”. Y 
en esta línea, resaltó que “estos 25 mil millones de 
pesos contemplan también la continuidad con recur-
sos propios de aquellas obras que dependían de fon-
dos nacionales y que fueron desfinanciadas”, entre las 
cuales enumeró el Natatorio Olímpico de Chacra II y 
el mercado de productos locales.
En cuanto a salud, el Intendente refirió que “el 7% del 
presupuesto se abocará a la mejorar permanente del 
sistema municipal de salud, en respuesta a un aumen-
to del 60% en la demanda que sigue creciendo ex-

ponencialmente”. “Entendemos que esta inversión es 
crucial para garantizar el acceso a una salud pública y 
de calidad a nuestros vecinos”, sostuvo. 
Asimismo, informó que se establece un 7% al soste-
nimiento de la asistencia social para dar respuesta a 
las necesidades urgentes de las familias en situación 
de vulnerabilidad,  cuya demanda ya presenta un au-
mento del 200% en lo que va del 2024. Las políticas 
en materia de acompañamiento social incluyen el 
sostenimiento de programas alimentarios, acompa-
ñamiento a comedores, a estudiantes por medio de 
becas y a personas adultas mayores. 

En lo que refiere a deporte, se invertirá un 7 % del 
presupuesto en el fomento de actividades deporti-
vas, promoviendo la inclusión y la salud en la comu-
nidad. 
Por último, Pérez subrayó que en Río Grande “no 
reducimos servicios ni recortamos programas que 
afecten a nuestros vecinos. Continuamos afianzando 
el equilibrio de las cuentas públicas y de solvencia 
financiera, a la vez que profundizamos la inversión 
en salud pública de calidad y políticas sociales, com-
prometidos con el presente y sobre todo el futuro de 
la ciudad y de cada vecino y vecina”.

Presupuesto Municipal 2025

Rio Grande presento recursos por 133 mil millones para priorizar obras 
publicas, salud y asistencia social
El intendente de Río Grande Martín Pérez detalló los ejes principales sobre los cuales se asienta el proyecto de presupuesto 2025 que 
fue presentado en el día de ayer al Concejo Deliberante y asciende a 133 mil millones de pesos. Del mismo, el 20% se destinará a la 
obra pública en la ciudad. Asimismo, serán prioridad para la gestión municipal: el sostenimiento y fortalecimiento del sistema muni-
cipal de salud; la asistencia social; el acompañamiento a las y los adultos mayores; como así también el deporte. 

“Seguir siendo eficaces y equilibrados en el gasto, entendiendo que el Estado tiene que ser más eficiente para 
dar mejores respuestas. Eso es lo que reflejamos en este proyecto de presupuesto municipal para el 2025”, 
aseguró el intendente Martín Pérez a la vez que remarcó que “hay un demanda concreta de nuestra comunidad 
de continuar teniendo un Estado activo, transparente y resolutivo”.
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Río Grande.- El director por los activos de la OSEF, 
Franco Tomasevich, expuso en el programa ‘Buscan-
do el Equilibrio’ por Radio Provincia los inconvenien-
tes que viene teniendo la obra social por la falta de 
respuesta tanto del Ministerio de Salud como del 
Ministerio de Bienestar Ciudadano. En el primer caso 
esperan el aval a un acuerdo de alquiler de las ambu-
lancias del Estado, para no pagar a las privadas; y en 
el segundo reclaman el pago de dos mil millones que 
adeuda por prestaciones a beneficiarios de las pen-
siones RUPE.
En principio dio a conocer los cambios en la política 
de compra de medicamentos, que les permiten acce-
der a costos muy inferiores. “He escuchado a lo largo 
de estos últimos días hablar sobre la compra de medi-
camentos y no han dejado claro que nosotros desde 
el 2 de enero del año pasado iniciamos un trabajo 
arduo para comprarle al primer eslabón en la cade-
na de venta de medicamentos. Previo al ingreso del 
gobierno de Melella, la OSEF compraba a las farma-
cias convenidas con un descuento del 12,5%. Se hacía 
una compra a la Federación Argentina de Cámaras 
de Farmacia y todavía seguimos teniendo convenio 
con ellos, porque tienen algunos puntos que sirven. 
El descuento de FACAF a OSEF es del 35,53% y hay 
alrededor de 2.500 farmacias en todo el país que, por 
estar adheridas a la federación, permiten que los afi-
liados retiren los medicamentos en otros puntos del 
país. Donde nosotros podemos tener control es den-
tro de la provincia y por eso tuvimos reuniones con 
30 laboratorios reconocidos a nivel mundial, con la 
intención de comprar medicamentos directamente. 
Eso ya se concretó, por lo tanto OSEF está comprando 
a los laboratorios, al punto que el gobierno ha plan-

teado la posibilidad de poder comprar medicamentos 
ellos a través de las cuentas de OSEF”, dijo.
“Esas gestiones con los laboratorios las hizo el vocal 
por los pasivos y yo como vocal por los activos. Hay 
algo que se llama PVP, que es el precio de venta al 
público, y cualquiera puede ver el precio del medi-
camento en la página Kairos. Un medicamento que 
costaba 15 millones, luego de las gestiones, se puede 
comprar en 200 mil pesos. Hay un descuento de más 
del 98% y con las gestiones fuimos a buscar descuen-
tos mayores con laboratorios y droguerías. Algunos 
piden pago adelantado y tenemos un tema en el que 
podría trabajar la Legislatura, porque OSEF compra 
con la ley 1015 de compras y contrataciones, y con la 
misma ley se compran resmas de hojas. No tenemos 
el mismo apuro en comprar resmas que en comprar 
medicamentos, por eso sería muy bueno sentarnos 
en la Legislatura para ver estos temas centrales y no 
hacer tanto el discurso para los medios de comuni-
cación. Hay que dar una discusión más técnica para 
ver si se le pueden facilitar las cosas a la obra social 
desde la Legislatura, para que pueda comprar como 
corresponde”, reclamó. 

AUDITORÍA DEL TRIBUNAL

Otro punto tiene que ver con los recursos, y Tomase-
vich indicó que “OSEF pidió una auditoría al Tribunal 
de Cuentas, que está a punto de sacar esa auditoría. 
Ahí se van a ver algunos números de OSEF que de-
muestran que no es como se está planteando el pago 
al Sanatorio San Jorge por ejemplo, y que OSEF paga 
menos por una cama que otras obras sociales. Hay 
cosas que se hablan por hablar y sería conveniente 
antes obtener esos números”, recomendó.
“Había legisladores que planteaban que el informe 
no les había llegado pero el informe les llegó y tiene 
bastantes páginas, por lo tanto tienen toda la infor-
mación sobre OSEF y van a tener aun más, porque el 
informe actuarial también va a dar apreciaciones de 
cómo compra OSEF”, aseguró.

APORTES INSUFICIENTES

El director planteó que “la obra social tiene un gran 
problema que está directamente relacionado con los 
salarios de los trabajadores, tanto de los municipios 
como del gobierno provincial, porque se han firmado 
acuerdos salariales por debajo de la inflación, y OSEF 
se financia solamente con el salario de los trabajado-
res. El año pasado quedaron 100 puntos por debajo 
de la inflación y no se ha recuperado esa pérdida. Eso 
repercute en la obra social y ahí está el problema cen-
tral. Yo el año pasado estuve en la comisión 1 de la 
Legislatura y expliqué todo lo que hacía a la situación 
de OSEF en ese momento, que es el mismo problema 
de que los salarios no aumentaron acorde a la infla-
ción”. 
“Siempre se ha buscado la manera más fácil si falta 
plata, y quieren que la pongan los trabajadores. Los 
incrementos que no recibieron se van a transformar 
en un aumento del porcentaje del sueldo que tienen, 
que no les alcanza, para financiar la obra social. El 

problema es que los incrementos salariales no estu-
vieron acordes a la inflación”, sostuvo. 
“Sánchez Posleman ha dicho en varias oportunidades 
que tienen que aumentar los aportes y nosotros en-
tendemos que no. Lo que se tiene que hacer es un fi-
nanciamiento en concepto de los aumentos salariales 
que no se dieron. En esa discusión estamos y nuestra 
posición es firme respecto de eso”, indicó sobre la 
propuesta desde su sector. 
“Por otro lado el reclamo de los privados se viste de 
deuda que OSEF le debe por ejemplo a San Jorge, que 
habla de dos mil millones. Yo puedo decir que OSEF 
debe 170 millones, que es lo único que tiene vencido, 
y esto ya lo hablamos con el contador del sanatorio 
San Jorge. Tanto julio y agosto que plantean como 
deuda, no es deuda, porque eso no está vencido y 
OSEF no debe pagarlo. Así está plasmado en el con-
venio con ellos”, afirmó. 
“También venimos planteando el tema de inversión 
en salud pública. Yo presenté una nota la semana pa-
sada pidiendo al gobernador poder tener reuniones 
por la inversión en salud pública. OSEF es financiador 
y hoy no podemos decir que la gente que se atiende 
en San Jorge vaya toda al hospital público, porque 
no tiene capacidad luego de veinte años de desinver-
sión. En el caso de Río Grande hemos creado la mesa 
de atención al afiliado dentro del hospital y tenemos 
intenciones de hacerlo en el hospital de Ushuaia, con 
la intención de tener un cupo de turnos para OSEF y 
empezar a destinar los recursos de los trabajadores 
al sector público de la salud. Entendemos que esa es 
una salida para el afiliado y para la comunidad en ge-
neral, que no tiene los recursos para una prepaga”, 
expresó. 

MINISTERIOS QUE NO ATIENDEN

El director hizo un reclamo público a las ministras Di 
Giglio y Chapperón, porque “no atienden los teléfo-
nos”. “Nosotros enviamos a la Ministra de Salud el 
pedido de acuerdo para un convenio con las ambu-
lancias del Estado, porque si no, tenemos que salir a 
contratarlas al sector privado, y no hemos tenido res-
puesta. También hicimos el pedido de pago de deuda 
a la ministra Chapperón, en concepto de prestaciones 
a RUPE, porque hay dos mil millones que no se pa-
garon a OSEF. La OSEF por ley tiene la obligación de 
darle las prestaciones a RUPE, pero luego todas las 
costas las mandamos al Ministerio de Bienestar Ciu-
dadano, a cargo de la ministra Chapperón. La deuda 
está conformada por las prestaciones que se le dieron 
a los afiliados RUPE. No tiene nada que ver quien co-
bra la pensión RUPE, sino que es el gobierno el que 
debería pagar por las prestaciones y no lo hace des-
de hace mucho tiempo, porque hay deuda desde el 
2009”, advirtió. 
“Durante el gobierno de Rosana Bertone en 2017 se le 
pagó cero pesos al hospital público. Con el nuevo in-
greso de aportes y contribuciones en octubre vamos 
a terminar de pagar la deuda histórica con los hospi-
tales, que va a pasar a cero pesos. Me parece que en 
vez de tanto discurso, hay que empezar a trabajar en 
pos de OSEF y la salud pública, porque es la única sa-

El director Franco Tomasevich apela al gobernador ante la incomunicación con los Ministerios

“No se atienden los teléfonos y los acuerdos 
no se concretan”
El director por los activos de OSEF, Franco Tomasevich, espera respuesta a la nota enviada al gobernador para mantener 
una reunión, ante la actitud del Ministerio de Salud y el Ministerio de Bienestar Ciudadano, que “no atienden los teléfonos” 
ni avalan los convenios que les han propuesto. Entre los reclamos figura una propuesta de alquiler de las ambulancias del 
Estado, para no tener que pagar a las privadas; y también una deuda de dos mil millones en concepto de prestaciones a los 
beneficiarios de pensiones RUPE. Respecto de la ley que aprobó la Legislatura, que prevé destinar parte de la recaudación 
de impuestos a entidades crediticias, aseguró que ya no son 1.200 millones, sino entre 700 y 800, por la baja de la recau-
dación. “A la OSEF le ingresan 4.000 millones en aportes y necesita 8.000 millones”, dijo. 
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lida para regularizar la situación de OSEF”, sentenció. 
“Al único que le sirve generar ruido en los medios de 
comunicación diciendo que OSEF le debe dos mil mi-
llones de pesos es al sector privado de la salud. Esa 
no es la deuda y por otro lado ya se vencen los incre-
mentos de valores en octubre, por lo tanto tiene que 
empezar a pedir incremento de valores nuevamente, 
que pueden estar justificados. El tema es cómo se 
hace el reclamo, si diciendo la verdad en los medios o 
no. El Dr. Sánchez Posleman rescindió mil millones de 
intereses que tenía por el pago fuera de término de 
OSEF, y eso lo tengo que reconocer, pero lo que está 
planteando como deuda no es deuda”, reiteró. 
“Hay un método de incremento de valores que no le 
sirve a nadie, ni a OSEF ni a la clínica, si OSEF no tie-
ne para pagar esos incrementos. En ese momento se 
puso el 50% de ATSA y el 50% de los incrementos 
propios que se dan por aumentos salariales, y eso se 
daba automáticamente a quienes trabajan con noso-
tros. Ahora estamos buscando que sea solamente por 
los recursos propios de OSEF”, dijo. 
“La propuesta que hice es una propuesta de asistencia 
financiera, y esto quedó plasmado en una nota en-
viada al gobernador, para el pago a los laboratorios. 
Eso nos sacaría de un problema momentáneo. De-
bería quedar escrito que, si hay inflación del 100% y 
los aumentos salariales fueron del 50%, esa asistencia 
financiera debe estar en concepto de aportes y con-
tribuciones que no ingresaron”, explicó. 
Sobre la ley que destina fondos de la caja a la obra 
social, dijo que “en el momento en que se aprobó, 
OSEF tenía ingresos de dos mil millones en concep-
to de aportes y ese fondo garantizaba alrededor de 
1.200 millones. Son 3.200 millones, pero estábamos 
gastando 4.500 millones en salud y las prestaciones se 
tienen que dar. Ahora estamos en alrededor de 3.000 
millones de recaudación por aportes y necesitamos 
8.000. Esos 1.200 millones de la nueva ley que votó la 

Legislatura no van a ser 1.200, porque hay menos re-
caudación por el movimiento bancario. Si no hay ac-
tividad del sector bancario, los Ingresos Brutos bajan. 
Lo que se votó es un porcentaje de lo que se recauda, 
que hoy está entre los 700 y 800 millones. A la OSEF 
le ingresan 4.000 millones en aportes y  necesita 8.000 
millones”, afirmó. 
“Todavía no he tenido respuesta del gobernador. Tu-

vimos una reunión el año pasado y entiendo que fue 
fructífera porque pudimos avanzar en la inversión en 
salud pública. Empezamos a trabajar más asiduamen-
te con el hospital pero ahora se han cerrado las puer-
tas, tanto de parte de los directores como de la parte 
estatal para poder llegar a acuerdos. El ejemplo de las 
ambulancias no es menor, y entendemos que se tiene 
que financiar a las ambulancias públicas desde OSEF. 
Hoy la obra social tiene que salir a alquilar ambulan-
cias privadas, y venimos ya desde hace seis meses 
intentando cerrar un convenio, que hasta mandamos 
hecho, pero todavía no hemos tenido respuesta”, re-

prochó a la cartera de salud. 
“No se atienden los teléfonos, ante el planteo de 
acuerdos, no se concretan, por eso creemos necesario 
ir a hablar directamente con el gobernador para ver 
los lineamientos de la inversión en salud pública, para 
que sea real. El Centro de Rehabilitación es inversión 
en salud pública y nos parece perfecto. OSEF le paga 
al hospital público un monto fijo de la misma manera 
que le paga al CEMEP y al San Jorge, en concepto de 
prestaciones. En el caso del hospital de Río Grande, 
cada vez que se pide una cama no hay, y ahí es donde 
tenemos inconvenientes”, dijo. 
“OSEF paga 28 millones de pesos por un vuelo sanita-
rio y no tenemos ningún inconveniente en todos los 
vuelos que hemos necesitado, lo que sería bueno es 
que el Estado pudiera tener un avión sanitario, por-
que no serían 28 millones. Eso se deja librado a que el 
mercado lo regule y el mercado siempre regula a su 
favor”, cuestionó.

EN CONTRA DE LA DESREGULARIZACIÓN

Frente a algunas alternativas que plantean que cada 
beneficiario elija su obra social, manifestó su des-
acuerdo. “Milei ha planteado la desregulación de 
las obras sociales para que cualquiera pueda elegir. 
También hemos tenido jueces acá que lo han plan-
teado y es bastante injusto su planteo, porque en la 
caja necesitamos a 200 docentes para poder pagar 
un sueldo de jubilado al juez. Quieren ser solidarios 
por la caja, pero no por la obra social. Pagan OSDE 
pero se jubilan por la caja. Por otro lado ese planteo 
de desregulación no es para un trabajador, porque 
una prepaga sale entre 250 y 300 mil pesos. Además 
las prepagas no aceptan al que tiene una enfermedad 
crónica. De esa manera dejarían a la OSEF con quienes 
tienen mayores problemas de salud y con los salarios 
más bajos”, concluyó. 

Ushuaia.- Del encuentro participaron además la Mi-
nistra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo; 
el Ministro de Energía, Alejandro Aguirre, y el presi-
dente de la Fundación del Banco Tierra del Fuego, 
Maximiliano D’Alessio.
Al respecto, el Ministro Aguirre destacó los alcances 
del encuentro mantenido en Casa de Gobierno, opor-
tunidad en la que abordaron proyectos relacionados 
al Programa de Transición Energética implementado 
por el Gobierno de la Provincia “entre los cuales invo-

lucra el financiamiento para la ampliación de la Usina 
en la ciudad de Ushuaia, a través de un crédito que ya 
fue aprobado por el organismo”.
El funcionario recordó que incluso desde el Gobier-
no nacional “ya fue anunciado que van a avanzar con 
la garantía soberana que exige la implementación de 
este crédito”, por lo que planteó sus expectativas para 
que esto se concrete en el corto plazo. 
“Tenemos previstas reuniones con los equipos técni-
cos de las áreas de Energía; de Economía y de Am-

biente, así como Terra Ignis, junto a los representan-
tes de CAF que además van a visitar además la ciudad 
de Río Grande, y el día miércoles realizaremos un cie-
rre de esta visita para avanzar con lo relacionado a 
los desembolsos que se van a hacer para las obras de 
ampliación de la Central Termoeléctrica, y que le va a 
dar previsibilidad energética a la ciudad de Ushuaia 
para los próximos 20 a 25 años”, valoró.
Sobre este tema y el encuentro mantenido con el Go-
bernador, la representante del Banco de Desarrollo de 
América Latina y el Caribe (CAF) en Argentina, Susana 
Edjang, destacó que “Tierra de Fuego es un socio es-
tratégico de la agenda de CAF en Argentina y de la 
transición energética justa, por lo que junto al Gober-
nador hicimos una revisión de uno de los proyectos 
que tenemos para mejorar la matriz energética de la 
Provincia”. 
Tras el encuentro mantenido en Casa de Gobierno, la 
ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Cas-
tillo, junto a la representante del CAF, recorrieron la 
obra del nuevo edificio de la Escuela N°40, ubicada en 
el barrio Ecológico de Ushuaia. 
“Pudimos recorrer esta obra y apreciar el avance de 
la obra, así como la calidad y el estilo constructivo 
logrado”, destacó la Ministra Castillo, recordando que 
el nuevo establecimiento educativo se encuentra en 
su etapa final de ejecución y estará disponible para el 
ciclo lectivo del próximo año.
En tanto, Edjang consideró “un privilegio y un honor 
para el CAF invertir en el desarrollo de esta escuela 
que va a beneficiar a 120 maravillosos alumnos que 
van a ser el futuro de Tierra del Fuego”.
“La obra está a punto de finalizarse, se trata de una 

construcción sostenible, inclusiva y preciosa, que va 
a permitir a los alumnos y alumnas sentirse valorados 
por su Provincia. Desde CAF estamos muy orgullosos 
de esta inversión”, afirmó.

El director por los activos de la OSEF, Franco Toma-
sevich, expuso en el programa ‘Buscando el Equi-
librio’ por Radio Provincia los inconvenientes que 
viene teniendo la obra social por la falta de respues-
ta tanto del Ministerio de Salud como del Ministerio 
de Bienestar Ciudadano.

Con el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe

El gobierno de la provincia afianza lazos de cooperación
El Gobernador Gustavo Melella recibió este lunes a la representante del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe 
(CAF) en Argentina, Susana Edjang, con quien analizó el estado de distintos proyectos que la Provincia lleva adelante con el 
organismo; entre ellos el financiamiento para la ampliación de la Central Termoeléctrica de Ushuaia, así como la obra de la 
Escuela N° 40 ‘María Elena Walsh’ .
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Río Grande - Bernardo Gordillo, en el marco de la 
protesta que diferentes cooperativas de trabajo rea-
lizaron ayer por la mañana frente a la Delegación de 
Gobierno en Río Grande, señaló que “otra vez esta-
mos acá, en este caso venimos de nuevo a manifes-
tarnos por el tema laboral. Ya hace más de un año y 
medio que el gobierno no ayuda a las cooperativas 
y venimos transitando mentiras y mentiras, todos los 
meses•.
“Mintiéndonos con promesas de laburo y bueno re-
ventó todo, ya la gente está cansada y más con el 
contexto que venimos viviendo como país. Los com-
pañeros no tienen para pagar los alquileres, no tienen 
para comer, para comprar los medicamentos. Y cree-
mos que el gobierno tendría que ser un poco más 
flexible y hacer algo por las cooperativas, para que 
tengan trabajo”, reclamó Gordillo. 
En ese mismo sentido, pidió “que tengan por lo me-

nos seis meses de trabajo al año, porque sabemos 
que en invierno no se puede y bueno, venimos acá 
porque ya no da más esto”, reiteró. Después dijo que, 
en la manifestación frente a la Delegación de Gobier-
no, estuvieron presentes “cuatro, pero en realidad 
somos ocho las cooperativas, hicimos una unión de 
cooperativas y los demás no quisieron venir, para que 
veamos nosotros a ver qué pasa”.
“Pero si no hay respuesta, mañana venimos todos. Ve-
nir todos implica cortar la calle y todo lo que significa 
protestar, con fuego y todo lo demás. Haremos una 
olla popular acá, más que nada esto explotó porque 
el mes pasado nos llamaron, supuestamente diciendo 
que nos iban a dar un laburo para limpiar las veredas 
y tirar sal en las escuelas. Pero cuando fuimos a ver el 
monto, nos dijeron que teníamos que meter seis per-
sonas y por mes pagarles 120.000 pesos. Yo quisiera 
decirle al gobernador, a los funcionarios públicos, si 

nosotros les damos 120.000 pesos a ellos si ellos vi-
ven, si pueden vivir como vive la gente nuestra”, indi-
có el cooperativista.
Bernardo Gordillo recordó que “cada cooperativa 
tiene entre 20 y 30 personas y son muchas familias, 
nos parece una burla y la verdad que en esa discusión 
terminamos yéndonos porque no era factible, no se 
puede pagar eso a la gente. Más con todo lo que se 
tiene que pagar en una cooperativa. Porque tenemos 
que pagar balance, tenemos que pagar los tributos 
sociales que se fueron por las nubes y nos dejaron 
afuera a las ocho cooperativas”, insistió.
Para concluir, mencionó que la decisión fue “ver si nos 
atienden y qué respuestas tienen, si no hay una res-
puesta favorable, seguiremos acá. Y bueno, vendrá un 
acampe y pasará lo que tenga que pasar durante la 
semana, hasta que haya una respuesta favorable para 
las cooperativas”, concluyó. 

Río Grande - Sebastián Ruiz, uno de los organizadores 
del “Torneo Clausura de FUTSAL de la Administración 
Pública Solidario”, comentó que hicieron “una entrega 

de pañales al hospital de Río Grande y al área de De-
sarrollo Social, gracias a la colaboración de todos los 
empleados de la administración pública, tanto provin-

cial como municipal, que se sumaron al torneo”.
Luego señaló que “en el pasado mes de mayo, pudi-
mos hacer entrega de leche a diferentes comedores 
y ahora fueron más de 2000 pañales, con el acompa-
ñamiento de la secretaría de Deportes y la organiza-

ción del torneo Liga de Veteranos”. Recordó Ruiz que, 
“para hacerlo, se solicitó a los equipos participantes, 
como inscripción, 100 pañales para ser donados fun-
damentalmente al hospital de nuestra ciudad y al 
Centro Infantil Integrado”.
Finalmente, señaló que “ojalá, en mayo del año que 
viene, podamos organizar otro torneo solidario de 
este tipo. La idea es hacerlo y pedir, para inscribirse, 
alimento para animales que destinaremos a las pro-
tectoras que se encuentran funcionando, ya que es 
otro tema que nos compromete y conmueve”, indicó 
Sebastián Ruiz.  

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande

Integrantes de cooperativas reclamaron 
en la delegación de Gobierno
Integrantes de diferentes cooperativas de trabajo reclamaron frente a la Delegación de Gobierno, en Río Grande, porque ase-
guran que no tienen trabajo. Dicen que la última oferta fue “para limpiar las veredas y tirar sal en las escuelas. Pero cuando 
fuimos a ver el monto, nos dijeron que teníamos que meter seis personas y por mes pagarles 120.000 pesos”. Advirtieron 
que “cada cooperativa tiene entre 20 y 30 personas y son muchas familias, nos parece una burla”, señalaron. Si no tienen 
respuesta, amenazan con recrudecer las medidas y podrían llegar a realizar “un acampe”.

Trabajadores de la administración pública provin-
cia y municipal de Río Grande, concretaron la do-
nación de más de 2000 pañales para el Hospital Re-
gional de Río Grande y el Centro Infantil Integrado.

Torneo solidario

Empleados públicos donaron pañales
Trabajadores de la administración pública provincia y municipal de Río Grande, concretaron la donación de más de 2000 
pañales para el Hospital Regional de Río Grande y el Centro Infantil Integrado. Fue mediante lo recolectado en el “Torneo 
Clausura de FUTSAL de la Administración Pública Solidario”. En mayo ya habían donado leche para los comedores y para el 
año próximo programan un nuevo torneo, con el objetivo de recolectar alimento para las protectoras de animales. 
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Río Grande.- En la conferencia de prensa de Río Gran-
de, se manifestó que “nos encontramos aquí reunidas 
y reunidos, con los compañeros trabajadores, trabaja-
doras y estudiantes; para convocar a la comunidad a 
acompañar la marcha nacional universitaria del 2 de 
octubre, que tiene como objetivo reclamar ante el in-
minente veto de la ley de financiamiento universita-
rio, que es fundamental para el funcionamiento de las 
universidades públicas”.
En ese mismo sentido, se indicó que la marcha será 
“también por los salarios docentes y contra un mo-
delo de ajuste, un modelo que afecta a las grandes 
mayorías sociales, arrojándoles en la pobreza y en la 
miseria. Por esa razón marcharemos todos y todas 
juntas, para defender la universidad pública y un país 
inclusivo, democrático y con justicia social”. 
Respecto de la situación que atraviesan, dijeron que 
“los docentes nos vemos afectados, todos los traba-
jadores y las trabajadoras universitarias. En el caso de 
los docentes, luego de 20 años nuestros salarios se 
encuentran por debajo de la línea de pobreza, lo que 
afecta principalmente a las categorías docentes inicia-
les en la carrera académica, que no pueden cubrir sus 
necesidades básicas al día de la fecha”.
“El atraso salarial es del 50% y del presupuesto uni-
versitario, a pesar de haber recibido un incremento 
luego de la gran marcha del 23 de abril, sabemos que 
el presupuesto se encuentra 80 puntos por abajo de 
la inflación. Por lo tanto, no podemos funcionar, es-
tán afectando fuertemente nuestro funcionamiento. 
En nuestro caso en particular, Tierra del Fuego cobra 
un ítem que otras universidades del resto de la Ar-
gentina no la cobran. Es el caso de las que estamos 
del río Colorado para arriba, que es el ítem zona. Sin 
embargo, el incremento de los precios, la desregula-
ción de los alquileres, el aumento de los alimentos y 
demás, hacen muy difícil cubrir con el salario docente 
las necesidades básicas y las necesidades de nuestras 
familias”, repasaron en la conferencia de prensa.
Por otra parte, indicaron que “hay algo más impor-
tante que decir, sobre el problema que avizoramos 
en relación a la universidad pública. Es una política 
educativa del gobierno nacional y en particular uni-
versitaria, que lleva a la privatización de la educación 
superior. Con lo cual se estaría perdiendo el derecho 
a la universidad de nuestros estudiantes, y no es la 
universidad de hoy la que estamos defendiendo, sino 
que es la universidad para el futuro del pueblo, que 
tiene derecho a tener una universidad, a tener las uni-
versidades públicas en el territorio”, expresaron. 
Incluso advirtieron que “El funcionamiento universi-
tario está en una incertidumbre total, sabemos que el 
presupuesto 2025 no mejora nada, y que hay un veto 
de esta ley de financiamiento universitario. Nosotros 
estamos peor que abril, donde la marcha fue multitu-
dinaria, y la marcha fue multitudinaria porque tuvo el 
apoyo de muchos sectores de la sociedad fueguina, y 
hoy también nosotros necesitamos esa solidaridad y 
ese apoyo. Además, a diferencia de abril, están ame-
nazando con privatizar Aerolíneas. Hoy, a diferencia 
de abril, tenemos una represión a los jubilados con un 
veto a la ley de movilidad jubilatoria. Hoy, a diferencia 
de abril, tenemos a las textiles con 500 familias en la 
calle, tenemos lo de las tarifas del gas. Entonces no-
sotros creemos que la solidaridad entre el sector de 
trabajadores y el sector estudiantil universitario va a ir 
creciendo”, señalaron.
También dijeron que, desde el sector que representan, 

“entendemos que esa es la vía, acompañar también a 
los reclamos de otros sectores que la están pasando 
muy mal. Los comedores que no reciben alimento, 
los medicamentos que están siendo recortados en 
las obras sociales, entonces la universidad tiene que 
hacer una creciente solidaridad y estar presente en 

todas las luchas. Es un compromiso que hay que tam-
bién tener presente, todas las veces”, indicaron.
Finalmente, dijeron que “entonces también le pedi-
mos a la comunidad, a los vecinos, a las vecinas, que 
acompañen este reclamo porque es una defensa de 
la educación pública en general, no solo de la uni-
versidad sino de todo el sistema educativo en par-

ticular, así que esa claridad de que el camino es por 
ahí está y hay que construirlo de a poco. Estar pre-
sentes nosotros como universidad en los reclamos 
sociales y que también la sociedad acompañe este 
reclamo hoy”. 
Vale mencionar que, en el caso de Río Grande, la 

UNTDF concentrará en la sede de calle Thorne y la 
UTN en el edificio ubicado frente a la rotonda de La 
Trucha sobre calle Islas Malvinas, para marchar pa-
sadas las 6 de la tarde hacia la Plaza de las Américas, 
donde se realizará el acto.  En tanto en Ushuaia, la 
concentración será desde las 15:30hs en la sede de 
la UNTDF, en Yrigoyen 879

Con sendas conferencias de prensa en simultáneo, en las ciudades de Ushuaia y Río Grande, se convocó para 
este miércoles a marchas en defensa de las universidades y de la educación públicas.

En defensa de la educación

Docentes, no docentes y estudiantes universitarios 
convocaron a una marcha para el miércoles
Con sendas conferencias de prensa en simultáneo, en las ciudades de Ushuaia y Río Grande, se convocó para este miércoles 
a marchas en defensa de las universidades y de la educación públicas. La provincia será parte de la jornada convocada a 
nivel nacional y se espera que se sumen distintos sectores al reclamo, como sucedió el pasado mes de abril. 
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Río Grande.- Un grupo de padres se quejó de la pro-
liferación de cucarachas en la Escuela Provincial N° 10 
‘General Manuel Belgrano’ de Río Grande y aseguran 
que sus hijos “temen ir al baño”.
La plaga se registra desde hace varios días, incluso 

han girado sendas notas al Ministerio de Educación 
pero la solución no aparece.
“El tema es que en sí ya pasamos de eso, suspendie-
ron la clase un día, pasó fin de semana, llegó el lunes, 
clases normales. Yo tengo a mi hija que va segundo y 
mi hijo que va quinto y me dicen que sí, que hay cuca-
rachas y más en el baño”, dijo una madre preocupada.
Agregó que “lo preocupante hasta ahora es que sus-
penden un día, como que en un día van a solucionar 
este problema y volvemos a la normalidad. Y no, no se 
solucionan un día, un problema en donde ya hay mie-
do por las cucarachas, no lo solucionas en un día. Una 
sola vez nos hicieron que se retiren lo que es la vian-

da de los chicos en la Escuela N° 19, una sola vez. La 
cocina sigue funcionando con normalidad, los chicos 
siguen viendo cucarachas dentro del establecimiento, 
incluso hay videos que están circulando, los padres, 
mientras hay reunión, las cucarachas pasan en los pa-
sillos, por las paredes, cada vez más grandes y no hay 
una solución a todo esto”.
Otra mamá sostuvo que “los chicos tienen que seguir 
viniendo a la escuela porque si no vienen, las faltas si-
guen corriendo y seguimos en la misma. Hace mucho 
tiempo vemos publicaciones, vemos buenos videos 
que están enviando”.
Consultada si han tenido alguna respuesta, esta mamá 
lo negó. “La solución de ellos es que vienen, hacen la 
desinfección en un día y ya está. Lo raro de todo esto 
es que te dicen listo, desinfectamos hoy, turno maña-
na y turno tarde no tienen clase y el turno de partir no 
tienen clases normales. Y vos quedás, ¿se hizo la des-
infección realmente? ¿Qué es lo que está pasando? 
¿Por qué esto no se corta? Yo creo que es más por 
una cuestión de que en un día esto no lo solucionás”.
El reclamo puntual es que “hay muchas cucarachas 
en la cocina, aquí se realiza la vianda, la comida de 
los chicos. Los chicos tienen el comedor que trabaja 
todos los días con normalidad. No hay algo que diga 
hasta el momento una sola vez nos mandaron a re-
tirar a la Escuela 19 y después todo con normalidad. 
En tanto una de las docentes contó que los papás en-
tregaron dos notas, “esto fue viernes pasado (27 de 
septiembre), no me acuerdo qué cursos fueron, pero 
como les dijimos, hoy tuve reunión con el grupo de 
terceros que nos entregaron un informe y la misma 
directora dijo que el viernes se hizo una desinfección 
y que ayer, domingo, limpiaron pero hoy siguen apa-
reciendo”.
Otra mamá comentó que “hoy llegó el área de Se-
guridad e Higiene y dijo que acá no había cucara-
chas, que no aparecieron. Pero las cucarachas siguen 
apareciendo porque hoy se vio el otro video donde 

estaban y los mismos hijos nuestros nos dijeron que 
las cucarachas son más grandes y aparecen más en el 
baño. No quieren ir al baño por eso mismo. Tengo a 
mi hermana que se aguanta para no ir al baño porque 

hay cucarachas, está lleno, plagado de cucarachas. Se 
hizo la nota, sé que entregaron nota al Ministerio de 
Seguridad y Higiene, pero hasta ahora no nos dijeron 
nada”.
Aseguró que “la Directora nos dijo que ellos hasta ahí 
nomás sabían algo, que no se sabía y que si se sus-
pendían las clases, ellos iban a estar avisando. Pero 
hoy ya aparecieron nuevamente las mismas cucara-
chas, cada vez más grandes. Y el miedo de nosotros 
es que una cucaracha se te vaya a la mochila de uno 
de tus hijos, que aparezcan en la clase y después te 
la sacan”.
Finalmente entendió que “tienen que de una vez por 
todas o cerrar la escuela o hacer algo de una vez por 
todas que se limpie en serio la escuela. Porque ellos 
te ponen como que te han limpiado todo el estable-
cimiento y en media hora no lo limpian. No lo desin-
fectan, no fumigan. Y eso es lo que dice Seguridad y 
Higiene”.

Han girado notas al Ministerio de Educación

Cucarachas en la Escuela 10 preocupan a los padres porque 
“siguen apareciendo y son cada vez mas grandes”
Padres expresan preocupación por la infestación de cucarachas en la escuela de sus hijos. A pesar de las desinfecciones, las cuca-
rachas siguen apareciendo, son cada vez más grandes y no hay soluciones efectivas. Los niños temen ir al baño, y la situación crea 
incertidumbre porque estos insectos abundan donde cocinan las viandas para los pequeños.

Un grupo de padres se quejó de la proliferación de 
cucarachas en la Escuela Provincial N° 10 ‘Gene-
ral Manuel Belgrano’ de Río Grande y aseguran que 
sus hijos “temen ir al baño”.

La plaga se registra desde hace varios días, incluso 
han girado sendas notas al Ministerio de Educación 
pero la solución no aparece.

Río Grande.-  Las ponencias pueden abarcar proyectos 
institucionales, curriculares, didácticos que aborden 
diversos desafíos referidos a la temática de la gestión 
de la enseñanza, pudiendo enmarcarse las mismas, 
dentro de alguno de los siguientes ejes temáticos:
1.- Experiencias de innovación en torno a la enseñan-

za escolar / Experiencias de innovación en los modos 
de organización de agrupamientos, espacios y tiem-
pos. 
2.- La Educación inclusiva: experiencias de acompaña-
miento a trayectorias educativas diversas. 
3.- Enseñar y Aprender: procesos de acompañamien-

to a la alfabetización escolar. 
4.- Experiencias de trabajo transversal que han inci-
dido en mejoras de procesos de enseñanza y/o de 
aprendizajes. 
5.- Propuestas de abordaje en relación con la gestión 
de la convivencia escolar y los buenos tratos.
Se recuerda que los Institutos Provinciales de Educa-
ción Superior (IPES) de Río Grande y Ushuaia, conti-
núan brindando asesorías para la realización de las 
ponencias. Por consultas, también podrán escribir al 
correo electrónico ponencias7congreso@tdf.edu.ar

Para presentar las ponencias, deberán ingresar al 
link

https://findelmundo.gob.ar/ponenciascongreso-
educacion/ 

El 7° Congreso Internacional de Educación e Inclu-
sión desde el Sur se desarrollará el 16 de noviembre 
de manera online, con la presencia de los conferen-
cistas Liliana Sanjurjo y Andrew Hargreaves, figuras 
destacadas de la educación tanto a nivel nacional 
como internacional.

Para el 7° Congreso Internacional de Educación e Inclusión desde el Sur

Se extiende la presentacion de ponencias
El Ministerio de Educación de la provincia extendió hasta el martes 8 de octubre el periodo de presentación de ponencias para el 7° 
Congreso Internacional de Educación e Inclusión desde el Sur 2024.
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Río Grande.- Ayer se inició la esperada reparación 
de la Ruta N° 7, conectando la Margen Sur con la 
Ruta 3. Se implementará un nuevo alambrado y se 
realizarán obras de calzada, con el objetivo de abrir 
la ruta para antes de fin de año.
La presidente de la Dirección Provincial de Vialidad, 
Ileana Zarantonello estuvo presente en el inicio de 

los trabajos.
De este modo Vialidad Provincial comenzó con el 
retiro del viejo alambrado y trabajos de apisonado 
del suelo de la vieja Ruta 7, previo al llamado a li-
citación que también se hizo hoy para los trabajos 
que se necesitan para habilitar la ruta.
“Hoy empezamos con los trabajos en esta tan an-
siada Ruta N° 7 que conecta la Margen Sur con la 
Ruta 3. Y nosotros podemos dar esta buena noticia 
del comienzo de lo que va a ser la reparación de la 
calzada a partir de hoy con maquinaria de Vialidad 
Provincial; y, también, todo el trabajo que tiene que 
ver con sacar el alambrado que se puso en la otra 
gestión”, introdujo Zarantonello.
En ese sentido describió que “este alambrado trajo 
muchos problemas porque por eso se cerró la ruta. 
Recordemos para aquellos que no saben esta ruta 
que estuvo judicializada en la gestión anterior por-

que no se cumplió con lo que se había pautado con 
el dueño de las tierras que es Martín Paz”.
Agregó que “nosotros cuando empezamos con esta 
gestión una de las prioridades que teníamos era 
justamente poder destrabar todo lo que tenía que 
ver con la judicialización de esta ruta. Por suerte 
lo pudimos lograr y el Gobernador de la Provincia 
(Gustavo Melella) firmó con el señor Martín Paz, 
dueño de la Estancia Cabo Peña este nuevo conve-
nio en el cual nos comprometemos a hacer un nue-
vo alambrado con todas las especificaciones técni-
cas que tiene que tener un alambrado de 10 metros 
y medio que es lo que ahora vamos a licitar”.
En ese sentido anunció que “a partir de hoy está la 
licitación publicada. Todo lo que tiene que ver con 
la colocación de ese alambrado se licita y todo lo 
que tiene que ver con dejar el lugar en condicio-
nes, lo vuelvo a decir, con sacar todo lo que está 
colocado y mal puesto porque no es en las condi-
ciones que estaba previsto, lo va a hacer Vialidad 
Provincial. Y después todo lo importante que tiene 
que ver con el repaso de la calzada y todas las repa-
raciones que conlleva una ruta que estuvo cerrada 
casi 5 años”.
Consultada sobre cuál es el plazo de ejecución de 
esta obra y de tener la ruta terminada y abierta para 
el público, Ileana Zarantonello dijo que “nosotros 
para poder abrir primero tenemos que esperar que 
se termine de hacer el alambrado. Vamos a estar 
trabajando en paralelo; esto es, que mientras se 
esté haciendo el alambrado, nosotros vamos a es-
tar trabajando arriba de la calzada. Por eso pudi-
mos ingresar hoy con las máquinas. Esto autorizado 
por el señor Martín Paz para justamente poder dar 
aceleración a lo que tiene que ver con la obra y 
esperamos concluir la misma para fin de año lo que 
es el paso ha quedado como paso de servidumbre”.
Preguntada si el dueño de la estancia ha cedido el 
permiso para poder circular, la funcionaria provin-
cial remarcó que “actualmente no se puede circular 
hasta que no tengamos todos los trabajos termi-
nados. Hablamos de cuando se abra. Exactamente, 
cuando esté terminado sí. Por eso vuelvo a repetir, 
tiene que ver con esto, con esta llamada licitación 
de la colocación del nuevo alambrado con las es-
pecificaciones técnicas que están en este convenio 
firmado por el Gobernador y el señor Martín Paz. 
Y una vez que ese alambrado esté y que nosotros 
tengamos las reparaciones hechas sobre la calzada, 
podemos abrir esta arteria tan esperada por la gen-
te de la Margen Sur y por todos los de Río Grande”.
Sobre los trabajos, dijo que “estamos hablando si 

hay que hacer el perfilado, alcantarillado nuevo. No 
nos hemos encontrado con tantas reparaciones por 
hacer. Por suerte, sí en algunos sectores va a haber 

que poner material nuevo. Sí vamos a tener que po-
ner alcantarilla, hacer todo lo que tiene que ver con 
las cunetas. Pero en general es una reparación que 
la podemos hacer nosotros con gente y personal 
de Vialidad Provincial. Y por eso también nos sen-
timos contentos de poder hoy decir que arranca un 
trabajo que va a ser arduo seguramente, pero que 
sí tenemos el personal idóneo para llevarlo a cabo”, 
concluyó.

Conectividad en la Margen Sur

Vialidad Provincial retoma los trabajos en la Ruta 7
La propia titular de la Vialidad Provincial, Ileana Zarantonello, presencio el inicio de los trabajos de la Ruta 7 en la Margen Sur con la 
Ruta Nacional N° 3. Se implementará un nuevo alambrado y se realizarán obras de calzada, con el objetivo de abrir la ruta para antes 
de fin de año.

Río Grande.-  Al respecto detalló que durante todo 
el fin de semana se realizaron recorridos por la zona 
afectada “donde se llevó adelante la remoción del 
terreno en búsqueda de puntos calientes utilizando 
herramientas manuales y motobombas”.
Asimismo, Gatti contó que durante el fin de semana 
se realizaron dos actas de infracción a personas que 
estaban haciendo fuego en la Zona de Puente Justi-
cia y en Cabo Ladrillero. En tal sentido recordó que 
dentro de la provincia “se mantiene la prohibición 
de hacer fuego en lugares que no estén habilitados 
para tal fin, con lo cual pedimos a las personas que 
respeten la normativa vigente”.

Desde el domingo por la tarde

El igneo en Estancia La Fueguina se encuentra extinguido
Así lo informó el Director de Manejo del Fuego, Matías Gatti, quien detalló que luego de los trabajos realizados en el lugar, el incendio  
ocurrido la semana pasada en Estancia La Fueguina se encuentra extinto desde este domingo por la tarde.
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Poder Judicial de la Nación 

JUZGADO FEDERAL DE RÍO GRANDE 
 
 

FCR 3360/2024 

“TORRES BUENO, ELSA DEL CARMEN s/SOLICITUD CARTA DE 
CIUDADANÍA” 

EDICTO JUDICIAL 
 
 

El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río 
Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a 
cargo de la Sra. Mariel E. Borruto -Jueza Federal-, Secretaría Civil, Comercial, 
Laboral y Contencioso Administrativo Nº 1 a cargo del Dr. Ulises Ponce–
Secretario Federal - hace saber que: Nombre y apellido: ELSA DEL CARMEN 
TORRES BUENO. Nacionalidad: DOMINICANA. Nacida el: 26/07/1976, en: 
DAJABÓN-DAJABÓN-REPÚBLICA DOMINICANA. Hija de: ABRAHAN 
TORRES COLON y de OLIVIA BUENO. Estado civil: CASADA. 
Profesión u oficio: AMA DE CASA. D.N.I. Nº: 94.304.926-Documento de origen 
Nº: 031-0291099-3. Domicilio: PASAJE SANTA MARÍA 1565-Bº SANTA MARÍA 
, RÍO GRANDE-TIERRA DEL FUEGO, A. e I. A. S., quien peticionara el 
otorgamiento de la Ciudadanía Argentina. Cualquier persona que conozca 
algún impedimento para la concesión del beneficio, podrá hacerlo saber a 
través del ministerio Público Fiscal.- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Ushuaia.- A través de la Secretaría de Asuntos de 
Malvinas comenzaron la grabación de las entre-
vistas y el coordinador de Asuntos de Malvinas, 
VGM Daniel Arias, quien se desempeñó en el A.R.A 
Piedra Buena durante la Gesta de Malvinas, fue el 
primer testimonio registrado.
El proyecto “Voces de Malvinas” surge de un con-
venio firmado entre las universidades de Tierra del 
Fuego (UNTDF) y Lanús (UNLa), con el objetivo de 
compartir las historias de vida de los veteranos, 
desde su infancia hasta el conflicto, incluida la 
posguerra, con el fin de preservar tan valioso tes-
timonio de nuestra historia viva.
La docente Karin Otero de la UNTDF confirmó que 
el proyecto comenzó a implementarse este año, a 
cargo de docentes investigadores del Instituto de 
Cultura, Sociedad y Estado (ICSE) de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego. “Una vez finalizado 
el trabajo, el material estará disponible en el ar-

chivo de las universidades y también será enviado 
al Archivo General de la Nación para su resguardo, 
donde podrá ser consultado por la ciudadanía y 
aquellos que realicen trabajos de investigación”, 
dijo Karin Otero, quien tiene a cargo el proyec-
to junto a Javier López en la ciudad de Ushuaia, 
mientras que en la ciudad de Río Grande los res-
ponsables son Esteban Rodríguez y Facundo Vi-
ñabal.
El Secretario de Asuntos de Malvinas, VGM Dante 
Asili, destacó que “trabajamos en conjunto con las 
Universidades, la Municipalidad y el Centro de Ex 
Combatientes de Malvinas en Ushuaia para con-
servar y no perder estos valiosos testimonios, no 
sólo para las generaciones actuales sino también 
para el futuro”. Finalmente sostuvo que “conoce-
mos la importancia de la Causa Malvinas para la 
ciudadanía, pero también para esta gestión, que 
ha acompañado desde el primer momento”.

Río Grande.-  El Municipio de Río Grande invita a los 
vecinos y vecinas a celebrar el 15º aniversario del Fes-
tival de Aves a nivel local. En esta ocasión, se llevará 
a cabo una agenda de actividades en torno al recibi-
miento de las aves playeras. 
Las propuestas iniciarán este 1 de octubre, en el mar-
co del Día de Las Playas Limpias. El Municipio de Río 
Grande, junto al colegio EPEIM, Estepa Viva y diversas 
instituciones y empresas locales, realizará una jornada 
de limpieza de playas para que las aves puedan en-
contrar un lugar de descanso en condiciones. Aque-
llos interesados en participar podrán sumarse a las 10 
horas en los distintos puntos de encuentro: Colegio 
Antártida Argentina, Escuela Cono Sur, EPEIM, Cole-
gio Soberanía Nacional y el Centro de Interpretación 

Ambiental. 
El 2 de octubre, a partir de las 10 horas, se realizará la 
apertura del 15º Festival de Aves Playeras en el Mu-
seo Municipal Virginia Choquintel. En este evento los 
vecinos y vecinas podrán ser parte de la presentación 
del libro “Centro Nacional Patagónico” (CENPAT- CO-

NICET), con la participación especial del Dr. Luis Bala. 
Además, se llevará adelante el curso “Humedales cos-
teros y Aves playeras” en el Centro de Interpretación 
Ambiental los días 2, 3 y 4 de octubre. El mismo será 
dictado por el Dr. en Ciencias Naturales, Luis Bala y 
tendrá como objetivo concientizar sobre la importan-
cia de los humedales y las aves playeras en el ecosis-
tema. Los cupos serán limitados con inscripciones a 
través de https://bit.ly/47UShLr. 
Luego, a partir del 7 de octubre y todos los lunes del 
mes, se realizarán diversas propuestas en el Centro de 
Interpretación Ambiental, de 10 a 16 horas. El primer 
encuentro será en torno a la charla “Recibiendo a las 
Aves Playeras”, donde profesionales de distintas ma-
terias brindarán disertaciones relacionadas a las aves 
que llegarán a nuestra ciudad. 

El lunes 14 se realizarán recorridos por los senderos 
interpretativos en las Reservas Naturales Urbanas, en 
tanto el 21 de octubre se llevarán adelante salidas de 
observación de aves para conocer nuestra avifauna y 
sus características.  Por último, el lunes 28, adultas y 
adultos mayores podrán disfrutar de la actividad de 
yoga “Conectando con la naturaleza”. 
Los interesados e interesadas en sumarse a las acti-
vidades, deberán inscribirse a través del mail centro-
deinterpretacionrca@gmail.com y para recibir más in-
formación podrán comunicarse al 436200 (int. 5044).
Es de mencionar que este ciclo de actividades es or-
ganizado por la Subsecretaría de Desarrollo Econó-
mico y Ambiente del Municipio, en conjunto con la 
empresa TotalEnergies.  
El “Festival de Aves” tiene como fin concientizar a la 
ciudadanía sobre el cuidado de nuestras costas y su 
biodiversidad, como así también la importancia de 
nuestro ambiente en la ciudad.

El Municipio de Ushuaia en colaboración con la UNTDF y UNLa

Comenzaron las entrevistas a veteranos de guerra 
para el proyecto “Voces de Malvinas”
La Municipalidad de Ushuaia inició los trabajos de colaboración con la Universidad de Tierra del Fuego y la Universidad de 
Lanús para la concreción del proyecto “Voces de Malvinas” que tiene como finalidad conservar las entrevistas a veteranos y 
veteranas de Malvinas en soporte audiovisual.

Museo Municipal Virginia Choquintel

Mañana se realizará la apertura del 15º Festival de 
Aves 2024 a Río Grande
En el marco de la llegada de aves playeras migratorias a Río Grande, el Municipio realizará diversas actividades con el obje-
tivo de motivar el cuidado de nuestras costas y su biodiversidad. 
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Río Grande.- Por primera vez Panadería La Unión par-
ticipó en la Feria Internacional del Turismo (FIT) y ade-
más, representando a Tolhuin.
Franco, hijo del reconocido Emilio Sáez, confió que 
“esta es la primera vez que nos invitaron a la FIT. La 
verdad, una locura la cantidad de gente; el sábado y el 
domingo era más para el público en general, y ahora 
(este lunes) es para agencia de viajes, una ronda más 

de negocios”. 
Agregó que “en los cuatro días estaremos. La canti-
dad de gente que se conoce es increíble, las provin-
cias presentan unas exposiciones muy buenas. Es una 
digna feria para venir, de mucho contenido”.
En ese sentido contó que “había gente que no co-
nocía Tierra del Fuego, pero había mucha gente que 
me decía ‘yo estuve por Tolhuin, fui a una panadería’, 
y nosotros ahí, obviamente, acá está Emilio, el crea-
dor de la panadería, y ahí nos quedamos charlando 
un rato, pero sí, yo estuve contento porque encima 
la gente que pasaba y estuvo en la panadería tenía 
lindos recuerdos, especialmente de mi papá”.
“Lo importante es que hoy en día estamos acá en la 
FIT, un lugar de mucho contenido y de muy alto valor. 
Mucha gente que nos dice que va a ir para allá, para 
Tierra del Fuego, y obviamente nosotros tratamos de 
que vayan a conocer Tolhuin, tienen que conocer Tol-
huin porque la realidad es que en Tolhuin cada vez 
hay más actividades, más comercios, se está prepa-
rando más para el turismo. Nosotros creemos que 
esta temporada que viene seguramente va a ser muy 
buena y capaz que sea una de las mejores”, auguró 
Franco. 
“Hay mucho para hacer en Tolhuin y hay mucha paz 
que se puede conseguir. Estamos muy contento re-
presentando acá a nuestro querido pueblo, haciendo 
lo que se puede con varios colegas, porque vinieron 
Santiago de Enriqueta, vino Leandro Rivero con su 
empresa de pesca. Somos un par acá y la verdad que 
está muy lindo. Se va conociendo mucha gente y la 
realidad es que se pueden hacer varias negociaciones, 
varios contactos, varios arreglos. A nosotros nos sirve 
muchísimo”, aseguró el joven.
Consultado qué llevaron para la FIT, Franco contó que 
“trajimos un banner, tenemos un par de videos y lo 
que trajimos como producto estrella que estamos te-
niendo allá es la mermelada de calafate que fabrica-
mos nosotros mismos en Tolhuin con las chicas, las 
pasteleras; ellas producen la mermelada de calafate 
y ahora estamos sacando un producto nuevo que es 
el licor de calafate. Y la verdad que tendría que haber 
traído más botellas porque la gente quedó encanta-

da. Si hubiese traído mil botellas, las vendía a todas”, 
celebró.
Explicó que “hay en otros lugares de la Patagonia que 
fabrican mermelada de calafate, pero lo que nosotros 
vamos sabiendo y aprendiendo es que nosotros es-
tamos haciendo la mermelada más pura de calafate, 
porque lo hacemos pura de calafate. Generalmente la 
mermelada se rebaja, pero nosotros no lo hacemos, 

solo calafate. La marca es Panadería La Unión, todo se 
envuelve en la Unión, la Unión Panadería y Confitería. 
Tenemos licor de calafate y tenemos mermelada pura 
de calafate”. 
Preguntado si han registrado ya a nivel comercial es-
tos dos productos, el entrevistado confió que “todavía 
no; lo vamos a empezar a vender, en la panadería sí 
vendemos la mermelada, pero el licor es un producto 
muy nuevo que arrancamos hace dos semanas no-
más”. 

“PANADERÍA LA UNIÓN ES UN ESPACIO 
DE ENCUENTRO Y REENCUENTRO”

Destacó que prácticamente no hay fueguino que no 
conozca Panadería La Unión y que no tenga lindos re-
cuerdos. “Siempre también es un lugar para tomarse 
un café, para hacer tiempo allí cuando vamos o veni-
mos de Ushuaia o Río Grande y en la misma Tolhuin 
cuando asistimos a algún evento, el lugar obligado es 
la Panadería La Unión. Nosotros decimos que es un 
lugar de encuentro y de reencuentro porque justa-
mente es donde la gente se encuentra y se reencuen-
tra y muchas veces se ven amigos que no veían hace 
tiempo en Ushuaia”.

“MI PAPÁ ES UN TIPO FUERA DE SERIE”

Franco valoró la figura de su padre Emilio, quien lo 
acompañó en la FIT y aclaró que fue él y no su abuelo 
el fundador de la Panadería La Unión. “Yo le digo a 
mi viejo que tiene que hacer un libro para aclarar mu-
chas cosas. Mi abuelo viene del sector de panificación 
porque trabajaba en una panadería allá en España, 
pero en realidad el que inició la Panadería La Unión es 
mi viejo, él fue quien vino, arregló todo, construyó el 
terreno, empezó a trabajar, consiguió la sobadora, la 
harina, el que la inició fue él, y ahí al año se lo trajo a 
mi abuelo”, aclaró Franco.
“Mi viejo vino como guanaco malo, porque vino solo, 
al año y medio recién la trajo a mi madre y a mi abue-
lo también, pero él arrancó solo. Ya vamos a hacer un 
libro de la historia de la panadería y de mi papá, por-

que es una historia muy rica de trabajo, esfuerzo, sin-
sabores y volver a empezar todo desde cero”, agregó.
Cabe recordar que la panadería sufrió un incendio 
que la destruyó por completo, pero lo que más se ha 
lamentado es la pérdida de fotos históricas. “Algunas 
fotos quedaron, otras quedaron en la memoria no-
más”.
“La realidad es que mucha dedicación y constancia, 
eso es algo que yo le tengo que dar un mérito enor-
me a mi viejo, porque se lo puso al hombro y dijo yo 
quiero que este negocio crezca e igual yo creo que 
nunca se imaginó que iba a crecer tanto, nunca”, con-
fió.
Franco valoró que “son muchos los detalles que él te-
nía para que la panadería sea ese punto de encuen-
tro. Algo tan simple mi viejo invitaba a que la gente 
pueda pasar al baño porque después de una hora de 
viaje, que antes era una hora y media más o menos, 
cuando todo era todo ripio y la gente que venía desde 
Ushuaia o Río Grande no podía entrar a ningún baño, 
ni en la YPF, ni en Kaikén (la hostería). Entonces él em-
pezó a ofrecer que los pasajero podían entrar al baño 
y además, ‘acá tenés un churrito, un cafecito’. Y así fue 
como todo empezó. Y olvídate que también es esto 
que te digo, la constancia y la dedicación de decir: ‘yo 
no cierro nunca. De lunes a lunes yo trabajo’. Y eso le 
da la seguridad al cliente”.
Los conceptos de Franco es compartido por los fue-
guinos y todos aquellos que conocen a Emilio Sáez, 
por su amor al medio ambiente, sobre la causa Malvi-
nas, por ejemplo, esas caminatas que ha hecho reco-
rriendo el país, la iniciativa Basura Cero, su amor por 
la geografía provincial, por la Antártida, por Malvinas, 
su permanente reconocimiento a figuras como el Dr. 
René Favaloro, la Hermana Carla Riva o el propio Min-
go Gutiérrez. 

“Mi papá brega por el cuidado general humano, por-
que lo que conlleva la humanidad es también la na-
turaleza y nosotros sabemos que vivimos en el mun-
do. O sea, no lo podemos destruir y hay que cuidarlo. 
Así como hay que cuidar uno el cuerpo, como él dice 
todo el tiempo de que no hay que fumar, es que hay 
que cuidarse, la naturaleza hay que cuidarla, porque 
si no, tarde o temprano se va a terminar. Y aún más 
todavía, como un pueblo turista, o una provincia muy 
turista, es como se ve”, dijo Franco.
Agregó que Basura Cero nació de Emilio “porque no 
se puede ir por la ruta argentina y que esté todo lleno 
de botellas, bolsas, todo, pero si esto no va, no es bo-
nito. Entonces uno tiene que hacerse cargo de eso y 
mi viejo hizo esas campañas con mucha gente buena 
que entendió el mensaje”, elogió.
También destacó que su padre es un empresario 
ejemplar, que cuida a sus empleados, incluso los lle-
vó de vacaciones lo que fue publicado en los princi-
pales medios de comunicación del país. “Él siempre 
invirtió en la panadería, siempre. Dijo: ‘este es mi 
lugar y yo tengo que invertir en mi lugar’. Entonces 
eso es algo que ayudó a que crezca mucho Tolhuin”
Cuando sufrieron el incendio y perdieron todo, la 
comunidad de Tolhuin corrió a socorrerlo porque 
Emilio es una persona muy querida, muy amada, al-
guien da todo por su comunidad y cuando estuvo 
en una situación afligida, viene la comunidad y lo 
ayuda, lo eleva de nuevo. “Mi papá tiene, para mí, 
en claro muchas cosas esenciales. Yo digo, como 
persona y como comerciante, es un crack”, definió 
finalmente.

Turismo

Panadería La Unión se presentó por primera vez en la FIT y 
además representó a Tolhuin
Franco, hijo de Emilio Sáez, compartió su experiencia en la Feria Internacional de Turismo, destacando la participación de la 
Panadería La Unión en la Feria Internacional de Turismo, donde presentaron dos nuevos productos, como mermelada y licor 
de calafate. También hizo un repaso de la historia familiar y valoró el trabajo de su padre que construyó este emblemático 
negocio en el Corazón de la Isla.
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Ushuaia.- Asistieron a la sesión, en su 
carácter de Vicepresidente, el legisla-
dor Federico Greve; el Fiscal de Estado, 
Dr. Virgilio Martínez de Sucre; el legis-
lador Jorge Lechman; la Dra. Verónica 
Muchnik (representante de los aboga-
dos de Río Grande) y el Dr. Santiago 
Martín D’Angelo (representante de los 
abogados de Ushuaia).  
Entre los temas abordados por los 
consejeros se destacan los pedidos de 
acuerdo del STJ para la designación in-
terina del Dr. Nicolás Esteban Federico 
Barone en el cargo de Agente Fiscal del 
Ministerio Público Fiscal del Distrito Ju-
dicial Sur y la designación interina de la 
Dra. María Rita Marchi, en el cargo de 
Defensora Pública del Ministerio Pú-
blico de la Defensa del Distrito Judicial 
Norte.  
Luego, al abordar el último punto del 
Orden del Día se trató una nota pre-

sentada por el Colegio de Abogados 
de Ushuaia referida a las vacantes de 
los juzgados y concursos en trámites. 

Tras un intercambio de ideas, los con-
sejeros presentes propusieron realizar 
en la próxima reunión una revisión de 
los antecedentes profesionales y médi-
cos.

Ushuaia.- La visita del Ministro fue en 
el marco de su participación en la Ac-
tividad Académica “Justicia y Ambien-
te”, organizada conjuntamente entre el 
Gobierno de la Provincia y el Superior 
Tribunal de Justicia.
Durante la reunión, el Dr. Lorenzet-
ti, reconocido por su trayectoria y su 
compromiso con los temas ambienta-
les intercambió opiniones con los ma-
gistrados fueguinos sobre los desafíos 
actuales que enfrenta el sistema judicial, 
tanto a nivel local como nacional, en 
materia de derecho ambiental.
Asimismo, se subrayó la importancia de 
contar con una justicia que garantice la 
protección del ambiente y los derechos 
fundamentales de las generaciones pre-
sentes y futuras.
Cabe mencionar que, durante la visita 
protocolar, el Juez de la CJSN estuvo 

acompañado por los Dres. Eugenio Lla-
mas Pombo, Lorenzo Mezzasoma, Pa-
blo Lorenzetti y Javier Pérez Serrabona, 
expositores de la Actividad Académica 
“Justicia y Ambiente”.

Río Grande.- Este lunes alegó el Defen-
sor Alejandro Nacaratto, quien solicitó en 
principio la absolución de Walter Nieva, y 
en caso de aplicarse una pena, que se dé 
cumplimiento en suspenso, y menor a 4 
años.
El abogado sostuvo que, si su defendido 
cumple la pena en libertad, podría llegar 
a devolver el dinero timado a 74 familias, 
valuado en unos 53 millones de pesos y 22 
mil dólares.
Asimismo, Nacaratto deslizó que varios de 
los denunciantes son efectivos de la Policía 
de la Provincia y otras fuerzas de seguri-
dad, y tendrían cierto grado de respon-
sabilidad, ya que, por esa condición, no 
pueden realizar maniobras financieras, por 
fuera del sistema bancario legal.
En el mismo sentido, el defensor sostuvo 
que, al haberse firmado pagarés, toda esta 
situación, se podría haber resuelto en la faz 
Civil y Comercial, lugar en que, algunos de 
los denunciantes, solicitaron se ejecuten 
los mismos, e incluso ya están cobrando.

UNA COMPARACIÓN POCO FELIZ

En otro tramo del alegato, Nacaratto, com-
paró la causa contra Walter Nieva con el 
caso de Susana Ancalipe y Carlos Pérez, 
condenados por estafas inmobiliarias en 
un proceso oral realizado el año pasado, 
aunque no se refirió a la mujer concreta-
mente, quien recibió una pena de 12 años 
efectiva, actualmente alojada en una de las 
alcaidías de Ushuaia, sino a Pérez conde-
nado a 4.
“Como pueden pedir 6 para Nieva cuando 
en el otro caso la estafa fue mucho mayor, 
la gente quedó endeudada. Ninguno de 
los damnificados sufrió un perjuicio tan 
grande como en el otro caso, es más esta 
gente perdió dinero que le sobraba y tenía 
ahorrado”, dijo el defensor.
En ese sentido señaló “el caso de Nieva no 
reviste ni por asomo la gravedad del caso 
Ancalipe y Pérez”, sostuvo el Dr. Alejandro 
Nacaratto.

Río Grande.- Este domingo 29 de sep-
tiembre a las 20:45 horas , se presentó 
en la sede de la Comisaría Cuarta una 
pareja con un bebé de un mes de vida 
en brazos, solicitando ayuda, dado 
que el mismo no respiraba.
Inmediatamente, el Cabo 1° Franco 

Maita, procedió a realizarle maniobras 
de RCP, logrando que el niño volviera 
a respirar.
Posteriormente, el bebé fue traslada-
do junto a sus progenitores en ambu-
lancia hacia el Hospital Regional Río 
Grande.

Ushuaia

Jueces del Superior Tribunal 
de Justicia recibieron la 
visita protocolar del 
Dr. Lorenzetti
Los jueces del Superior Tribunal de Justicia, Dres. Gonzalo 
Sagastume, Adrián Ernesto Löffler y Javier Darío Muchnik reci-
bieron la visita protocolar del Juez de la Corte de la Corte Su-
prema de Justicia de la Nación (CSJN), Dr. Ricardo Lorenzetti.

En la sede del Superior Tribunal de Justicia

Sesionó ayer el Consejo 
de la Magistratura
El Consejo de la Magistratura se reunió este lunes 30 de sep-
tiembre en la sede del Superior Tribunal de Justicia, presi-
dido por el Vicepresidente del Superior Tribunal de Justicia, 
Dr. Ernesto Adrián Löffler. 

El Cabo 1º Maita le realizó maniobras de RCP a un bebé de un mes y logró salvarle 
la vida.

Comisaría Cuarta

Suboficial de la Policía
rescató a un bebé de 1 mes 
con maniobras de RCP
Una familia llegó este domingo hasta la Comisaría Cuarta de 
Río Grande, pidiendo auxilio ya que su bebé de 1 mes, se es-
taba ahogando. El Cabo 1º Maita le realizó maniobras de RCP, 
y logró reanimar al niño.

Tribunal de Juicio del Distrito Norte

La defensa pidió la absolución de 
Walter Nieva y en caso de aplicar 
una pena que sea en suspenso
El Dr. Alejandro Nacaratto, Defensor oficial de Walter Nieva, 
solicitó la absolución de su defendido, y subsidiariamente, 
si el Tribunal aplica una pena, que la misma sea en suspen-
so y menor a 4 años, ya que existe un antecedente -el caso 
de Carlos Perez- ya que, según el defensor, los hechos que 
se le imputan a Nieva, son más leves que aquellos, aunque 
la tipificación legal es la misma. Indicó además que los pe-
didos de pena por parte de la querella y la Fiscalía, fueron 
excesivos.
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Río Grande.- Con la participación de ciento cincuen-
ta y siete inscriptos que se dividieron entre árbitros, 
técnicos, delegados de clubes y jugadoras/es; la Fe-
deración Fueguina de Fútbol de Salón concretó el sá-
bado 28 de septiembre desde las 14.00 horas en las 
instalaciones del salón de usos múltiples del gimnasio 
que pertenece al ‘Instituto María Auxiliadora’; un taller 
arbitral que fue dictado por el Coordinador General 
de la Comisión de Arbitrajes y Reglas de la Confe-
deración Argentina de Futbol de Salón, el Instructor 
Nacional; Jonny Hernández junto a la Colaboradora 
de Capacitaciones; profesora María Laura Acosta.
Cabe destacar que por el término de seis horas, la ca-
pacitación se centró básicamente en el proceso for-
mativo del árbitro, reglamento de juego, mecánica ar-
bitral, comunicación, métodos de toma de decisiones 
y convivir con la presión y el error dentro y fuera del 
campo de juego con resultados muy positivos para la 
organización.
En dialogo con Jonny Hernández, Coordinador e Ins-
tructor Nacional de la Confederación Argentina de 
Fútbol de Salón; en colaboración con la Federación 
Argentina de Fútbol de Salón, el gobierno provincial y 
el Municipio de la ciudad de Río Grande, habló sobre 
el taller que se centró en equipar a los árbitros con 
herramientas técnicas, psicológicas y reglamentarias 
necesarias para su desarrollo en el futsal, destacando 
la importancia de la empatía y profesionalismo en su 
papel, también mencionó la necesidad de formar ár-
bitros locales que puedan recibir educación continua 
y mejorar las habilidades del arbitraje, adaptándose 
a las demandas de este deporte en constante evo-
lución, ya que la capacitación incluyó módulos sobre 
psicología arbitral y estrategias de comunicación para 
gestionar situaciones en la cancha.
Consultado sobre el desarrollo del curso, destacó que: 
“El taller consistió básicamente en trabajar todo lo 
que tiene que ver con las herramientas que necesita 
el árbitro para desarrollarse dentro de nuestro depor-
te, del fútbol de salón con la parte técnica, en la parte 
psicológica sobre todas las cosas y en la parte regla-
mentaria, ya que en estos últimos tiempos sabemos 
muy bien el crecimiento que tiene el futsal a nivel na-
cional, pero especialmente a lo que se está apuntan-
do aquí desde tierra al fuego, y en esta ocasión, con la 

nueva comisión directiva de la triple F que ha hecho 
un esfuerzo enorme ya que cuenta con sus propios 
árbitros, así es que, este taller, esta capacitación para 
los chicos nuevos y, además, para aquellos árbitros 
que ya llevan muchos años en esta disciplina porque 

sabemos muy bien que siempre se modifican algunos 
puntos de los reglamentos. La idea es como hacía la 
vieja escuela, ¿no? Tratar de evangelizar un poco, y en 
este caso, el reglamento. En la vieja escuela, que había 
un bolsito, el micro y salía ¿no? Hoy han cambiado la 
tecnología y los medios de transporte son mucho más 
frecuentes, por ejemplo, en los vuelos y demás, y se 
hace más fácil llegar a los diferentes puntos. Pero sí, la 
idea es esa, evangelizar el reglamento, evangelizar los 
criterios, los procedimientos, tratar de que cada fede-
ración tenga los hábitos que se merecen los depor-
tistas, que sobre todo es eso, y entender que somos 
todos importantes. Tratar de trabajar en la empatía 
arbitral, que sepamos que no somos los protagonistas 
nosotros. Tratar de dar un vuelco un poco a la figura 
del árbitro, que tan mal visto está. Esa es la idea”. 
En estos últimos tiempos ¿el árbitro es muy cuestio-
nado aquí y quizás estén faltos de capacitación y de 

experiencia, y a veces se pone un poquito engorroso 
el poder llevar adelante un partido álgido no? 
“Sí, ahí es donde tenemos que hacer la mea culpa los 
que estamos al frente de esto, porque a veces, como 
dice el viejo dicho, no es culpa del chancho, sino del 

que da de comer, muchas veces no están dadas las 
herramientas y la facilidad para que las personas se 
capaciten. Ahí es donde las federaciones, la confede-
ración y los instructores, tenemos que trabajar y tratar 
de que este tipo de cosas lleguen y más fácil. O sea, yo 
digo, y me considero una persona sumamente humil-
de, pero digo, tienen que haber 20 Jonny, y no puede 
venir jonny de 4.000 kilómetros a tratar de cambiar 
ciertas cosas o modificar. O sea, en Río Grande, en 
Tierra del Fuego, en Formosa, en Mendoza, tiene que 
haber ese jonny, figurativamente hablándolo, que le 
dé las herramientas para poder mejorar. Es la única 
manera”. 
¿Cómo está observado el crecimiento del futsal a ni-
vel nacional?
“Hoy nos encontramos con un futsal muy dinámico, 
con mucha y alta competencia y además con una nue-
va generación que se ha sumado a este lindo deporte 

Federación Fueguina de fútbol

Se realizó en Río Grande el primer taller arbitral C.A.F.S.
El sábado 28 de septiembre a partir de las 14.00 horas en las instalaciones del salón de usos múltiples del gimnasio del 
‘Instituto María Auxiliadora’, la Federación Fueguina de Fútbol de Salón organizó en Río Grande el primer Taller Arbitral en 
futsal C.A.F.S. que estuvo a cargo del Instructor Nacional; Jonny Hernández.
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Río Grande.- Para definir la instancia local de los Jue-
gos Deportivos Fueguinos; por la rama femenina en la 
categoría sub-15 se presentaron los equipos de Uni-
versitario, Estrella Vóley, ADEFU y CDD “A”. Mientras 
que por la rama masculina en la división sub-17, el 

equipo de Malvinas Vóley no logró completar el plan-
tel y dejó a Metalúrgico como campeón local.
La definición femenina se disputó entre CDD “A” y 
Universitario, siendo este último el campeón al vencer 
por 2 a 0 en sets.
Para culminar la instancia del vóley correspondiente a 
los Juegos Deportivos Fueguinos se estarán jugando 
mañana martes 3 de octubre la final provincial sub-15 
y el 4 de octubre la final en la sub-17, ambas en la 
ciudad de Tolhuin.
Detallando a continuación los resultados de la instan-
cia local:
Categoría Sub-17 masculino 
Metalúrgico campeón local (ausencia Malvinas Vóley)
Categoría Sub-15 femenino, 3er puesto 
ADEFU 2 Estrella Vóley 1
Categoría Sub-15 femenino, final local
Universitario 2 CDD “A” 0

que ha trascendido todas las fronteras, y es ahí donde 
aparecen los enemigos del aprendizaje, que les digo 
yo, mucho de coaching. Esos que ya tienen su librito y 
no quieren, creen que nunca en la vida se termina de 
aprender cuando uno llega a cierta edad y ahí contra 
eso también peleamos. Y después con la vorágine que 
ha tenido el deporte en los cambios que ha produci-
do, sobre todo en la dinámica, hacemos mucho hin-
capié no tanto en lo reglamentario, aparece mucho lo 
que es la mecánica arbitral. Después de muchísimos 
años hemos logrado generar material sobre lo que 
es la mecánica arbitral y el trabajo de los árbitros en 
espacios reducidos por la densidad de jugadores que 
tiene el deporte comparado con el fútbol once, por 
ejemplo, es mucho mayor y por la velocidad. Ahí es 
donde la mecánica arbitral, el trabajo de dos en este 
caso, se hace con una relevancia importantísima. Con 
eso vas bajando el margen de error, que es lo que uno 
trata de lograr”. 
¿En definitiva este taller hay que considerarlo de suma 
importancia para los árbitros con experiencia, como 
así también para aquellos que hoy día son principian-
tes no?
“Exactamente, y como yo digo siempre, cuando uno 
va a un lugar a dar un seminario, este tipo de capa-
citaciones tiene que dejar algo, o sea, si no deja, es 
como que no tiene sentido, porque si no es repeti-
tivo, el año que viene se hace de nuevo o dentro de 
seis meses y volvemos a hablar de lo mismo porque 
a nadie le dejó nada. Entonces, es la idea de eso, de 
dejarle, y nosotros una vez que terminamos, también 

dejamos mucho material a disposición de los que es-
tán presentes, se trabaja mucho con videos explicati-
vos, y sobre todo lo que tiene que ver con situaciones 
y manejo de situaciones y tratar de entrarle al árbitro 
en la cabeza y entender que no es la misma persona 

que en su vida cotidiana cuando entra al campo de 
juego. Ahí tiene que perfeccionarse, tiene que ser más 
inteligente de la media, tiene que tener más ética que 
la media, tiene que tener más templanza -el famo-
so control de emociones-, y en estas instancias que 
se realizaron, hay muchos árbitros que están pronto 
a poder recibirse, a obtener ese título nacional que 
los habilite a poder arbitrar en cualquier provincia de 
nuestro país, que de seguro habrá una segunda ins-
tancia, así es que, nosotros ofrecemos también cursos 
online que certifican al árbitro como árbitro nacional. 

El árbitro tiene que hacer primero un proceso de estar 
arbitrando en una asociación, después tener las capa-
citaciones realizadas, y por último es un curso nacio-
nal, es un módulo que se llama Atributos Arbitrales, 
son cinco módulos que aprobando esos módulos los 
certifica ya para poder acceder a torneos nacionales. 
Esos módulos, aunque te parezca una locura, para 
mí en realidad no te va a parecer una locura, hablan 
mucho de la parte de la psicología arbitral, tenés un 
módulo que habla de la comunicación verbal, que en 
el taller lo vimos, de cómo convivir con un error, de la 
empatía, de la percepción, de la asertividad y lo im-
portante que es ser una persona asertiva y saber los 
derechos del otro, los míos y respetarlos. Ese tipo, su-
mándole situaciones de cancha, ¿no? Y por ejemplo, 
¿cómo se sintió el técnico de Brasil cuando a Argenti-
na le cobran en la final del Mundial 2019 de Misiones 
un penal faltando siete segundos? ¿Cómo se sintió? El 
árbitro tiene que hacer ese trabajo. ¿Cómo se sintió? 
Porque fue un penal dudoso, no sé si te acordás, fue 
muy dudoso. Entonces, ¿cómo se sintió esa persona? 
A ver, ¿cómo se sintió? ¿Por qué me protestó de esa 
manera? Entonces, todos esos trabajos creo que son 
muy importantes para el árbitro”. 
¿Algo más que quiera agregar o destacar?
“En principio agradecer a la federación fueguina de 
fútbol de salón que se ha portado de diez, estoy de 
primera en todo aspecto, a ustedes, los medios perio-
dísticos, que la verdad nos dan una difusión enorme 
y eso aporta muchísimo para nosotros, muchas gra-
cias”, concluyó.

Juegos Deportivos Fueguinos

El club Universitario se proclamó campeonas 
locales del vóley sub-15 
En las instalaciones de la Casa del Deporte de la ciudad de Río Grande se disputó la instancia local del vóley en la categoría 
sub-15 femenino y sub-17 masculino, en el marco de los Juegos Deportivos Fueguinos.
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Ushuaia.- Se disputaron los partidos de caballeros 
en el inicio entre los equipos sub 14 de las tres ciu-
dades, en donde se alzo con la victoria de manera 
invicta el Club Las Águilas.
Luego se vivieron las finales de damas en la sub 14 
entre Río Grande Rugby Club y Los Ñires, donde se 
coronó con la victoria el equipo del norte de nuestra 
provincia por 4 a 0. Por el lado de la sub 16 se en-
frentaron Colegio del Sur y ADEFU. El conjunto capi-
talino se impuso en el marcador final por 5 a 3.
En la premiación la Secretaría de Deportes entregó 
las medallas a los y las participantes junto con la Fe-
deración de Hockey de Tierra del Fuego que acom-
pañó las competencias.

Resultados:

CABALLEROS SUB 14
LAS ÁGUILAS 6 - 1 TOLHUIN RUGBY CLUB 
TOLHUIN RUGBY CLUB 1 - 2 YOPPEN 
YOPPEN 1 - 9 LAS ÁGUILAS 
CAMPEON LAS ÁGUILAS 

DAMAS SUB 14
LOS ÑIRES 0 - 4 RIO GRANDE RUGBY CLUB
CAMPEONAS RIO GRANDE RUGBY CLUB 

DAMAS SUB 16
COLEGIO DEL SUR 5 - 3 ADEFU 
CAMPEONAS COLEGIO DEL SUR

Río Grande.-  El 17, 18 y 19 de octubre, la ciudad de Río 
Grande será escenario del primer Encuentro Nacional de 
Chevrolet del Fin del Mundo, evento que contará con la 
participación de fanáticos de varias provincias argenti-
nas, como así también de la hermana República de Chile.
Durante los tres días, la propuesta incluye diversas acti-
vidades. Para el jueves 17, recepción de los participantes 
que visitan la ciudad, junto a una cena de bienvenida; 
mientras que el viernes 18, habrá paseos de autos por 
Río Grande, muestra céntrica, exposición de autos en el 

Parque de los 100 Años, y un evento en el autódromo 
de la ciudad, con la participación de la banda Asuntos 
Pendientes.
Finalmente, el sábado 19, los autos realizarán una cara-
vana rutera hacia el sur de la provincia, haciendo para-
das para compartir con las ciudades vecinas, tanto en 
Tolhuin como en Ushuaia.
El Municipio de Río Grande se ha unido a Chivo Club 
Tierra del Fuego para hacer posible este evento, que 
busca promover el turismo y ofrecer a la comunidad 
fueguina un momento único para compartir pasiones y 
experiencias.

Se llevará a cabo del 17 al 19 de octubre

Se viene el Primer Encuentro Nacional de Chevrolet 
del Fin del Mundo
Río Grande se prepara para recibir a cientos de fanáticos del mundo automotor durante el primer Encuentro Nacional de 
Chevrolet del Fin del Mundo, que se llevará a cabo del 17 al 19 de octubre. Este evento, organizado por Chivo Club Tierra del 
Fuego y apoyado por el Municipio de Río Grande, contará con la participación de seguidores de Chevrolet de otras provincias 
y de Chile. Promete ser una experiencia inolvidable para participantes y espectadores.

Juegos Fueguinos

Finalizó el Hockey en Ushuaia
Se realizaron las finales provinciales de hockey en damas y caballeros correspondientes a los Juegos Fueguinos en la Casa 
del Deporte Ushuaia.
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Río Grande.- El Cónsul General de Chile en Río Gran-
de y Tolhuin, Lic. Roberto Ruiz Piracés, destacó el in-
tercambio entre HIF y la Facultad Regional Tierra del 
Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional sobre 
hidrógeno verde, con un viaje de estudiantes y do-
centes para visitar la planta de producción en Maga-
llanes. Se espera cooperación entre Chile y Argentina 
en este sector emergente de las energías renovables.
El viaje está previsto para este martes 1 de octubre y 
se estima que entre alumnos, docentes y directivos, 
dicha delegación sea de unas 40 personas.
“HIF estuvo acá a fines de junio, vino el gerente ge-
neral y el gerente de desarrollo, en un conversatorio 
en la UTN, que fue muy concurrido, fue una activi-
dad que tuvo mucho éxito con mucha concurrencia 
de alumnos, de estudiantes y de las autoridades de 
la Universidad también, y ahí se habló respecto a este 
proyecto que tiene esta multinacional HIF en Maga-
llanes, en Punta Arenas, que es un proyecto de pro-
ducción de hidrógeno verde y el entusiasmo fue, yo 
diría, sobre el proyecto que está además en una fase 
ya más avanzada; entiendo que es el proyecto más 

avanzado de hidrógeno verde que hay en Chile”, des-
tacó el diplomático.
Agregó que “de este conversatorio surgió el interés 
del Decano de la Universidad Tecnológica Nacional 
fueguina, el ingeniero Mario Ferreyra, en visitar la 
planta y esto se va a concretar el 1 de octubre en un 
viaje donde van a ir en total casi 40 personas entre 
estudiantes, docentes y autoridades de la Universi-
dad a Punta Arenas a visitar la planta y también van 
a tener un encuentro con la Universidad de Magalla-
nes, lo que a mí me alegra mucho porque va a ser un 
encuentro con estudiantes y de ahí espero que surja 
acuerdos de cooperación entre ambas universidades, 

especialmente en un tema tan emergente y tan de 
futuro como son las energías transicionales”.
El dignatario chileno entendió que “el potencial que 
tiene Chile es gigante, igual que la Patagonia Argenti-
na, especialmente Tierra del Fuego. Hay cálculos que 
dicen que solamente Chile puede llegar a producir y 
abastecer el 15% del hidrógeno verde en el mundo. 
Entonces, hay que imaginarse que acá estamos ha-
blando del mismo viento, estamos hablando de las 
mismas condiciones porque el hidrógeno verde es 
verde justamente porque la energía que se usa para 
separar el hidrógeno del oxígeno es el viento”.
Entendió que que “lo que falta es habilitar la matriz y 
ahí hay que ser bastante cauteloso, hay que ser bien 
profesional, digamos, en el sentido que estamos fren-
te a una energía nueva, estamos frente a una energía 
que está siendo alentada de manera muy fuerte por 
Europa, especialmente después de que se desató la 
guerra entre Rusia y Ucrania”.
Observó el Cónsul que “Europa está en un camino 
de bajar su reducción de dióxido de carbono y ellos 
están cerrando acuerdos estratégicos, con Chile hay 

un acuerdo avanzado entre el viejo continente que 
se firmó en diciembre del año pasado, donde justa-
mente el interés europeo también pasa un poco por 
amarrar sistemas energéticos como el de hidrógeno 
verde para su propio consumo. Ahora, hay que ser 
también realistas en que no somos los únicos países 
que producimos hidrógeno verde, Europa también 
está trabajando muy fuerte con toda la costa del Ma-
greb, que es el norte de África, también con Canadá, 
con Brasil, con Estados Unidos, con Noruega, y tam-
bién explorando potencialidades en el este europeo. 
Entonces tenemos que no solamente actuar con sen-
tido de velocidad, sino también con un sentido de no 

postergar estas decisiones que son tan importantes”.
Consultado si hay una competencia entre Chile y Ar-
gentina por la producción del hidrógeno verde, el en-
trevistado entendió que “lo que veo más bien es un 
camino de integración, porque los buques que ven-
gan a buscar hidrógeno verde, no es que vengan a 
buscar hidrógeno verde de Chile o de Tierra del Fue-
go, sino que del Cono Sur, y en el Cono Sur, el hidró-
geno verde no va a tener un color distinto porque 
venga de Argentina o venga de Chile. Entonces yo veo 
acá que vamos a avanzar hacia un camino de integra-
ción en este tema, dado justamente por la demanda y 
porque nuestras capacidades también son limitadas”
En este sentido el Lic. Roberto Ruíz animo a “trabajar 
integradamente para poder distribuir mejor las car-
gas, no invertir dos veces lo que podemos hacer una 
sola vez, y generar un poco de sinergía en esta ma-
teria”.

UNA VISITA MUY IMPORTANTE

“Esta visita que va a realizar la Universidad Tecno-
lógica Nacional, nosotros la consideramos muy im-
portante porque no solamente estamos hablando de 
una energía de futuro, estamos hablando también de 
una generación que está mirando con otra perspec-
tiva, digamos, de integración y también creo yo que 
la experiencia que ofrece HIF en Punta Arenas, va a 
permitir que también estos chicos, estos alumnos, 
estos futuros ingenieros, traigan también ese know-
how argentino, acá hay un potencial muy grande, eso 
también lo sabemos y es muy bueno, y yo creo que 
el interés que va generando el hidrogeno verde, por 
ejemplo, los proyectos que van fluyendo en Chile, evi-
dentemente van a repercutir acá y eso se va a pro-
ducir un proceso como de -yo diría- de contamina-
ción positiva, donde ambos países van a avanzar y es 
lo que esperamos también. Además por un tema de 
que yo creo que en la medida que nosotros seamos 
capaces de complementarnos, compartir experiencia, 
vamos en la línea correcta”.

Hidrógeno Verde

Una delegacion de la UTN viaja a Punta Arenas a 
visitar la planta de HIF
Este martes 1 de octubre viajará una importante delegación de alumnos, profesores y di-
rectivos de la UTN fueguina hacia la planta de Hidrógeno Verde de la multinacional HIF, a 
través de un intercambio propiciado por el Cónsul chileno, Lic. Roberto Ruiz, con el Deca-
no de la Tecnológica, Ing. Mario Félix Ferreyra. Además, se avanzará en un entendimiento 
con la Universidad de Magallanes para posibles cooperaciones.

El Cónsul General de Chile en Río Grande y Tolhuin, Lic. Roberto Ruiz Piracés, el ingeniero Mario Ferreyra, 
Decano de la UTN fueguina y el ingeniero Rodrigo Delmastro, gerente de HIF Energy Chile en el conversatorio 
que se hizo a fines de junio pasado.


